

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXII.—NÚM. 19.387.

Madrid.—Domingo 12 de Marzo de 1911.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

La situación en Marruecos

Cunde el pánico.

TANGER. (Sábado, noche.) Varias cargas de armas y municiones que salieron hace dos días para incorporarse a las machallas de Hañid, han regresado aquí ante el fundado temor de caer en manos de los insurrectos.

¿Qué acordaron?

PARIS. Ayer había verdadera expectativa por conocer los acuerdos tomados por el Consejo de Ministros francés en los asuntos de Marruecos.

Los periodistas franceses y corresponsales extranjeros no se han dado punto de reposo, y ya que los ministros guardaban absoluta reserva, los reporters se han dedicado a fantasear sobre las intenciones del Gobierno y contingencias á que había de dar origen la grave situación de Marruecos.

La expectativa fué aumentando al ser conocidos los términos de la conferencia del ministro de Negocios Extranjeros, M. Cruppi, con el jefe de las tropas francesas de Casablanca, M. Moínier.

Por lo pronto, el pensamiento de emprender operaciones para castigar á las kabilas rebeldes marroquíes tenía por sí solo una gran importancia para mantener el interés y expectativa crecientes.

Se dijo que el Cuerpo expedicionario francés en Marruecos iba á ser reforzado notablemente y con la mayor urgencia.

El Consejo.

PARIS. A la hora señalada para la celebración del Consejo de Ministros, una verdadera nube de periodistas y curiosos se apostó en los alrededores del Eliseo.

A las diez de la mañana comenzaron á llegar los ministros, para reunirse bajo la presidencia del Presidente de la República, monsieur Fallières.

Uno de los primeros en llegar fué M. Cruppi, que al ser interrogado por los periodistas, se limitó á decir que había hecho un estudio tan detallado como le ha sido posible de los sucesos de Marruecos, y que ante M. Fallières y sus compañeros de Gabinete presentaría las proposiciones que creía pertinentes para la rápida solución de los asuntos marroquíes.

Cruppi guardó absoluta reserva sobre lo que había de proponer.

Minutos después llegó el presidente del Consejo M. Monis, que se mostró sonriente y optimista; pero reservado.

Los demás ministros se limitaron á decir que iban de oyes.

El Consejo duró más de lo que se suponía, y el propio presidente del Consejo de Ministros dió á los periodistas la referencia de lo ocurrido en la reunión.

Optimismo de Monis.

El ministro de Negocios Extranjeros, monsieur Cruppi, en un breve discurso, expuso el resultado de sus estudios en el asunto de Marruecos y propuso algunos medios para llegar á una solución satisfactoria, sin recurrir á medios extremados que podrían resultar contraproducentes.

A continuación, M. Monis discursó largamente y ateniéndose á lo dicho por M. Cruppi y al resultado de sus propios estudios en la situación de Marruecos, hizo constar que la misma no tiene, en realidad, la grave importancia ni aspecto tan inquietante como se le atribuye.

Se mostró el presidente del Consejo muy enojado con algunos periodistas franceses y corresponsales extranjeros por sus informaciones exageradas hasta la saciedad, tendencias é inexactas muchas.

Aunque los periodistas le acosaron á preguntas para conocer algo de lo que Francia se proponía hacer en Marruecos, M. Monis, dando pruebas de una gran habilidad, contestaba con evasivas amables y corteses, de las que nada podía sacarse en claro.

Al despedirse, manifestó el presidente del Consejo que en la reunión de los ministros que se celebrará el próximo martes, él formulará sus proposiciones concretas acerca del problema marroquí.

Las palabras de M. Monis no han satisfecho á la Prensa, por la reserva que se guarda acerca de la intervención que en los sucesos de Marruecos ha de tener Francia.

Algo importante se proyecta, cuando en la reunión de ministros de hoy, presidida por el Presidente de la República, no se tomaron acuerdos en concreto y, si algo ha sido acordado, se guarda la mayor reserva.

El asunto de Marruecos sigue siendo la nota de mayor interés y la expectativa, lejos de disminuir, va en aumento.

Después del Consejo de Ministros del martes quedará satisfecha la ansiedad pública, si es que antes no ocurre algo inesperado.

NUEVO CIRCULO POLITICO

LA JUVENTUD LIBERAL-DEMOCRÁTICA

Como oportunamente anunciamos, anoche tuvo lugar en los magníficos y bien amueblados salones de la casa núm. 3 de la Costanilla de los Angeles la reunión previa para cambiar impresiones y ultimar los detalles precisos, á fin de que en breve se verifique la inauguración solemne y oficial de dicho Círculo.

A la reunión acudieron muchos y valiosos elementos del antiguo Círculo de la Juventud liberal, bastantes de los alistados á esta nue-

va juventud y varios obreros que han de formar un cuerpo unido á la nueva juventud.

El Sr. Valle expuso en frases familiares las causas de la fundación de esta nueva entidad; dió cuenta de las obras realizadas, de los gastos que éstas ocasionaron por adquisición, arreglo y adorno del nuevo local, manifestando que el estado de la Caja, si bien es un tanto precario, puede, sin embargo, afrontar los primeros gastos. Después manifestó la conveniencia de elegir Junta directiva ó, mejor, reformar la anterior, entrando en ella personas de prestigio y talento dentro de la política.

El ilustrado profesor de la Universidad de Valladolid hizo en elocuentes párrafos alarde de su erudición, exponiendo la conveniencia de reformar el reglamento, elegir Junta directiva y Comisión de propaganda, con el fin de ponerse en comunicación con todas las Juventudes liberales de España para celebrar en mayo una reunión magna, donde se acordará el programa de dichas entidades, que apuntó á grandes rasgos.

Se discutieron varios puntos de interés, y después de la presentación de los nuevos elementos, se acordó una nueva reunión, á la que se invitará á todos los elementos con que cuentan dicho Círculo y Juventud para aprobar el reglamento, quedar definitivamente nombradas la Junta directiva, la Comisión de gobierno interior, la de propaganda y la que ha de visitar al Gobierno para invitarle á la inauguración solemne, y acordar en definitiva la fecha de ésta.

Gran entusiasmo reinó entre la gente joven, pudiéndose esperar grandes cosas de ella, pues cuenta con talento, bríos y decisión; condiciones bastantes para llegar á feliz término en la ardua tarea que han emprendido.

INTERESES DE LA EXPORTACION

El Tratado con Cuba

Todo proyecto de Tratado comercial produce divergencias de opiniones dentro del país entre los supuestos favorecidos que lo solicitan, y los que se creen perjudicados, lo combaten. El que en estos momentos preocupa al Gobierno es una excepción: tiene partidarios decididos, carece de enemigos y sólo el Tesoro y la Compañía Arrendataria de Tabacos aducen reparos.

Ello depende de que la única aspiración de los cubanos, para disminuir el crecido desnivel adverso de sus relaciones comerciales con España, es la de que los compromisos más tabaco, y claro es que esta pretensión sólo al Tesoro y Arrendataria afecta.

Según datos que se refieren á 1907 y que posteriormente no habrán sufrido variación sensible, España compró tabaco por las siguientes pesetas:

De Alemania.....	2.240.101
Del Brasil.....	168.876
De los Estados Unidos...	5.521.335
De Filipinas.....	5.785.973
De Holanda.....	672.606
De Oceanía.....	1.348.105
De Cuba.....	1.924.369

Total de pesetas.... 17.661.365

Sólo compramos á Cuba un 11 por 100 escaso, á pesar de ser nuestras relaciones con esta República más importantes y ventajosas que con los demás países proveedores de tabaco.

Y la razón está en que, si un quintal de tabaco vale en Virginia tres dollars, el más barato de Cuba cuesta ocho, por su mejor calidad, y al mayor rendimiento del monopolio se sacrifican la sensualidad de los fumadores y las simpatías é intereses de los hacendados de Cuba, muchos de ellos españoles y mantenedores de la demanda de nuestros productos en aquella isla; pero este sacrificio toca á su fin, porque los sacrificados no están dispuestos á continuarlo.

El problema está planteado en términos bien sencillos. Si España no compra á Cuba más tabaco, Cuba aplicará á España un arancel prohibitivo; el comprar tabaco á Cuba, por ser más caro, puede mermar algo los rendimientos del monopolio, compensables probablemente, y siquiera en parte, con la mayor venta que acarreará la mejora del producto y combinaciones de elaboración, y el no comprarlo, matará una exportación media anual de sesenta millones de pesetas; de una parte, el Tesoro puede perder un ingreso que, seguramente, no llegará á cuatro millones, cuyo 10 por 100 afectará á la Arrendataria; pero de otra, puede perder la nación sesenta, y como al fin y al cabo el Tesoro es nacional, no es dudosa la elección de víctima, porque Tesoro rico y nación pobre es la equivalencia de esos administradores triqueteados á compás que se arruinan sus señores.

Decididos por el Tratado, se presenta ocasión apropiada para perseguir la obtención de mayores ventajas á nuestros productos, y respecto á los vinos no será la menor el que se logre del Gobierno cubano que prohíba de una manera efectiva su ampliación y falsificación, más dañosas á los intereses españoles que el mismo arancel.

Ya el Sindicato de Exportadores de Vinos de la Rioja se dirigió hace más de un año al ministerio de Estado solicitando la interposición de sus buenos oficios cerca del Gobierno de Cuba para el logro de aquel fin, sin obtener resultado; ahora es ocasión de renovar las gestiones, en la seguridad de que si se consiguiere éxito efectivo, pudiera duplicarse la exportación de vinos españoles á Cuba.

FELIX M. LACUESTA

Hace 10 de marzo.

XXII ANIVERSARIO

BANQUETE DEL CUERPO DE CORREOS

En el hotel Ritz se ha verificado el banquete conmemorativo del XXII aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos.

Las mesas estaban adornadas con magníficos ramos de flores, remitidas por los compañeros que están en provincias. Solamente los de Vigo han enviado 700 camelias, y los de Valencia 260 docenas de claveles.

Los ramos que adornaban las mesas fueron remitidos á las señoras de Alonso Castrillo, señora viuda de Mauri, señoras de Rendueles, C'erva, Ortuño, Portago, Maristany, Ortega, Munilla y condesa viuda de Xiquena.

En la mesa presidencial estaban el director general, D. Bernardo Mateo Sagasta y los Sres. Francos Rodríguez, duque de Bivona, Ortega Munilla, Maestre, Levi, Flórez, Bass Tutor, Jiménez (D. J.), conde de Las Navas, Meruendano, Ballesteros (D. J. y D. L.), Menacho y Palacios.

En seis largas mesas estaban los demás comensales, entre los que figuraban los jefes del Cuerpo Sres. Bas Basalle, Martín de León, Palacios, Otamendi, Espinosa de los Montes y numerosos oficiales, pues los comensales eran unos 250.

También se encontraba entre los comensales D. Ramón Vieytes, inteligente secretario del director general.

La Comisión organizadora, formada por los Sres. Cereceda, Capdevilas, Guillén, Bahamonde y Aizpurua, merece plácemes por el éxito de sus gestiones.

A la hora de los brindis se levantó el señor Maestre, manifestando que conservará grato recuerdo de la fiesta de anoche.

«Si alguna vez—dijo—por azares de la suerte escalase las cumbres del Poder, prometo luchar tenazmente por el engrandecimiento del Cuerpo, que es el engrandecimiento de la Patria.» (Aplausos.)

El Sr. Capdevila dió cuenta de las adhesiones de los Sres. Ortuño, Laviña, marqués de Portago, Gallego (D. Tesifonte) y directores de las Compañías férreas de Madrid, Zaragoza y Alicante y Norte, y telegramas de todos los compañeros de provincias.

El Sr. Ortega Munilla saludó al Cuerpo de Correos ensalzando su celo incansable. Su espíritu de mejora responde á la confianza del público y merece un aplauso general. Brinda porque el banquete del año próximo sea de realidades, no de esperanzas como los pasados. Propone un mensaje de salutación á la familia del Sr. Capdepón, fundador del Cuerpo.

El Sr. Francos Rodríguez manifestó su entusiasmo cariño por el Cuerpo de Correos quizás por haber sido la dirección del Cuerpo el primer cargo público que ha desempeñado.

Hace votos porque el año 23 se celebre la mayoría de edad del Cuerpo, á semejanza de la juventud, que cuando llega á esa edad, entra á gozar en pleno de todas sus facultades.

El Cuerpo de Correos necesita medios para defenderse y desarrollar su actividad. No se trata de granjerías y comodidades, sino de pedir lo que exige nuestra cultura.

Levanta su copa por el honor de España, por la implantación de las reformas y por el Cuerpo de Correos. (Aplausos prolongados.)

El duque de Bivona, teniendo en la mano el «menú», que es un «ex libris» con los emblemas y atributos del correo antiguo y moderno, verdadera obra de arte, original del laureado pintor y jefe del Negociado de planos de la Dirección general de Correos, don Francisco Cabanzón, después de elogiar esta obra dice que en el dibujo está simbolizado cuanto podía decir.

«El correo—dijo—está refrenado por ese caballero que veis montado y que ostenta una bolsa roja. Esta es el ministerio de Hacienda; él depende de la prosperidad de aquél.

«La lucha que figura en el dibujo es el almacén de energías; el día que se rompa se conocerá la validez de aquéllos. El escudo de España simboliza el porvenir. Cuantos hemos pasado por la Dirección tenemos gran cariño al Cuerpo y haremos siempre cuanto podamos en beneficio suyo.»

Termina dando vivas al Cuerpo de Correos, á España y al Rey.

El marqués de Mochales brinda por el desenvolvimiento del Cuerpo de Correos.

Don Bernardo Sagasta comienza diciendo que preside en nombre del ministro de la Gobernación, que no puede hacerlo por deberes de su cargo y quien le ha encargado transmita su cariño hacia el Cuerpo y su sentimiento por no poder hoy compartir la alegría de los comensales con su asistencia.

Poco puedo decir más—añade—de lo que dije el año anterior. Al posesionarme del cargo, me encontré con un camino trazado, del cual no me apartaré jamás; hay unas bases, y todas mis aspiraciones son procurar los medios para el desenvolvimiento de aquéllas; á esto se encaminarán siempre mis esfuerzos.

No son las circunstancias bonancibles para ello; vosotros tenéis juicio, y comprenderéis que una cosa es escribir y otra realizar. Espero que parte de las reformas, en plazo próximo, serán llevadas á la realidad. No puedo decir más.

Dedica un recuerdo al Sr. Capdepón, mostrándose conforme con las indicaciones del Sr. Capdevila de entregar un mensaje á la familia y depositar unas flores en la tumba del muerto.

Propone, y se acuerda por aclamación, un telegrama de saludo y gratitud al Rey, que, con la visita á las oficinas de Correos y Telégrafos de Sevilla, ha demostrado cuánto le

preocupan las necesidades del país, patentizando lo indispensable que es realizar las reformas.

Brinda por el Cuerpo de Correos, anuncia el perdón de todas las faltas leyes y envía un saludo cariñoso á todos los compañeros de provincias, algunos de los cuales se encuentran esta noche bloqueados por las nieves, en cumplimiento de su deber.

Nutridos aplausos interrumpieron varias veces el discurso del director general, el cual es muy felicitado.

El Sr. Levi, director de la Compañía ferroviaria de Madrid á Cáceres y Portugal, brinda por la prosperidad del Cuerpo de Correos.

Al banquete asistieron, en nombre de la Prensa, los Sres. Montenegro y Postal Hito, de El Liberal; Pacheco, de El Mundo; Cantin, de El Imparcial; Manchancoses, de El Radical; Guerra, del Heraldo; Leal, de El Universo; Tercero, de A B C; Escola, de El País; redactores del Heraldo Postal, Cronista de Correos y Boletín de Correos, y Saulnier, de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

JORNADAS REGIAS

LA CORTE EN SEVILLA

Jugando al tenis.

SEVILLA. (Sábado, noche.) La Reina ha pasado toda la tarde en el campo de lawn tennis.

S. M. y el cónsul de Inglaterra jugaron varios partidos contra la señorita de Reinal y D. Manuel Irueta.

La fiesta deportiva.

Hoy se ha verificado un ensayo de la fiesta que mañana ha de celebrarse en la dehesa de Tablada.

Muy distinguidas personalidades han ofrecido valiosos premios a los vencedores.

Los obstáculos para los carreristas de automóviles son los siguientes: 1.º, paso de un círculo de macetas; 2.º, setos; 3.º, paso de precisión; 4.º, sorpresa; 5.º, balones explosivos; 6.º, rampa con marcha atrás; 7.º, bandeja; 8.º, báscula, y 9.º, paso de ría por tabloles.

Los obstáculos para los carreristas hípicos son como siguen: 1.º, seto; 2.º, ramaje; 3.º, raptor de una señorita con falda-pantalon; 4.º, cesta de naranjas; 5.º, mampara de papel; 6.º, báscula, y 7.º, rivadeo de ría.

En el festival tomarán parte las hijas del conde de Saint-Claude, marqués de Irún y marquesa de Iscar.

El Infante Don Carlos y la Princesa Luisa.

Han llegado el Infante D. Carlos y la Princesa Luisa.

El lunes visitarán á los Reyes.

El Infante y su esposa, á los pocos momentos de llegar, partieron para Villamanrique.

El paseo de los Infantitos.

Los Infantitos han paseado en carruaje, marchando luego á visitar la fábrica ex convento La Cartuja, llamado Fábrica de Loza. A Tablada.—Jugando al polo.—Un cumpleaños.—El viaje á Madrid.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) Sus Majestades oyeron misa en la capilla de Palacio.

Después, el Rey salió en automóvil, dirigiéndose á Tablada, donde estuvo jugando al polo.

Acompañaban al Monarca el marqués de Viana, el duque de Santo Mauro y el conde de Ruidom.

La Reina Victoria fué también á Tablada en carruaje y estuvo viendo jugar á S. M. el Rey.

El Príncipe de Asturias y los Infantes don Jaime y doña Beatriz pasearon en su cocheo contra los jardines del Alcázar.

Con motivo de cumplir hoy noventa años el Príncipe Luitpoldo, Regente de Baviera, SS. MM. le han dirigido un telegrama de felicitación en términos muy expresivos de simpatía.

El Rey se propone marchar á Madrid el miércoles, con objeto de asistir el jueves al Consejo de ministros.

Antes de la fiesta.

El día espléndido contribuirá, sin duda, grandemente á que esté muy animada la fiesta que en la dehesa de Tablada ha de celebrarse á beneficio del Consultorio de niños de pecho.

Las tribunas de la Sociedad de carreras de caballos están adornadas con guirnalda y flores de mucho gusto.

En cada palco se ve un tapiz de la Casa Real.

La tribuna de S. M. el Rey presenta aspecto magnífico, adornada con ricos tapices y con mucho arte y distinción.

La profusión de flores es verdaderamente extraordinaria.

En un lugar próximo á la tribuna regia está levantándose una elegante tienda de campaña, bajo la cual se obsequiará con un té á Sus Majestades.

La fiesta será hípica y automovilista.

La carrera consistirá en salvar nueve obstáculos.

Habrán un premio para los jinetes militares y otro para los paisanos.

A estos últimos se les obligará á vestir cascaca roja.

En el paseo automovilista habrá que salvar diez obstáculos.

Lo dirigirán los propietarios de los automóviles, acompañados de una señorita.

Uno de los ejercicios consistirá en llevar una naranja en una bandeja, sin que deba caerse, y otro en simular el rapto de una señorita.

Concederánse dos premios en este ejercicio: uno al conductor del automóvil y otro á su acompañante.

INTERVIU INTERESANTE

La situación de Portugal

Desde que el vecino ex Reino sorprendió al mundo con la madrugada célebre del 3 al 4 de octubre, poniendo en práctica el golpe de Estado que se venía preparando desde la muerte del Rey D. Carlos, las naciones todas tienen fija su atención en los acontecimientos que puedan originarse dentro del territorio portugués.

Por eso los que á diario han de llenar una necesidad del público y satisfacer sus curiosidades, no regatean medio para tenerle al tanto de los aspectos de la política lusitana.

He ahí el motivo de esta información que damos al público, sin temor á rectificaciones en lo que afecta á la esencia de la cuestión, pues quien nos ha facilitado las referencias no es fácil que se equivoque en sus apreciaciones y juicios, siquiera parezcan para algunos temerarios y aventurados.

Mientras los corrillos comentaban en el Congreso esta tarde el cambio de actitud de nuestros republicanos y el curso que seguían las elecciones provinciales, nosotros nos acercamos al nuevo buffet, donde encontramos, en buena hora, á un diputado extremeño que goza de gran predicamento en Portugal y que conoce á fondo la situación, pues, además de tener familia en el vecino territorio nacional, fué grande amigo del malogrado Rey D. Carlos, con quien hizo muchas excursiones y carcerías.

Le interrogamos sobre el particular, y suyas son las observaciones que vamos á recoger:

—La situación de Portugal es cada día más crítica é insostenible, y yo le aseguro á usted que no tardará un año sin que se reconstituya la Monarquía. Bien es verdad que el cambio de régimen se venía preparando desde antes del asesinato del Rey D. Carlos y de su hijo, y se creyó que aquél sería el signo, la voz de guerra para la Revolución; pero como aquello se hizo de tan extraña manera, no pudo llevarse á cabo el plan que tenían preparado los autores de la conspiración.

—Este Gobierno provisional subió, si he de hablar con verdad, esperando de poder llevar la paz á los espíritus, y cumplir los compromisos del partido republicano, librando al pueblo de lo que ellos creían opresión y vejaciones. Estimaban que podrían retribuir mejor todos los servicios y poner á flote la hacienda pública; pero ahora, al posesionarse del Gobierno, se han encontrado con que les es imposible llenar los fines para que vinieron á la gobernación del Estado.

—Entonces?...

—Pues sucede ahora lo que no podía menos de suceder: que muchos personajes de la actual situación se encuentran disgustados, y quieren mostrar ese disgusto haciendo gestiones para derribar á sus propios amigos, aun conociendo la probabilidad de que sean sustituidos por los partidarios de la Monarquía.

—Por otra parte, el pueblo portugués es esencialmente monárquico, y si el Rey Manuel, no engañado por los que le rodearon en los primeros momentos de la revolución, hubiera llamado á los adictos, que son muy numerosos, para contrarrestar el movimiento, en lugar de marcharse, es seguro que hubiera podido vencer á sus enemigos.

—¿...?

—Hay ahora otro motivo más poderoso para creer que durará poco esta situación, y es la campaña de represión contra el clero y contra la religión católica. La inmensa mayoría del pueblo portugués es netamente religioso, y esto lo ve usted en los pueblos y aldeas, donde los labriegos van á oír misa los domingos, y si no pueden entrar en la iglesia, se arrodillan en medio de la plaza, puestos los brazos en actitud de orar, y así se están todo el tiempo que dura la ceremonia. Las medidas adoptadas por este Gobierno contra la religión pudieran dar origen á una nueva revolución, favorable á la Monarquía.

—¿...?

—A regir los destinos de la Monarquía portuguesa vendría D. Miguel de Braganza.

—Ese es quien ahora se mueve mucho, y bien de acuerdo con D. Manuel, por comprender éste acaso que le sería difícil reorganizar sus huestes, ó bien por su propia cuenta, como heredero que se cree, indiscutible y legítimo por línea recta, de los Braganzas, es lo cierto que cuenta con numerosos adictos y con medios suficientes para venir al Trono.

—¿...?

—Respecto á nuestra intervención en la vecina República, no hay que creer á los que gritan que debemos intervenir ni á los que dicen que debemos reconocer al actual Gobierno. Los republicanos españoles tienen, sí, algunos depósitos de armas en poblaciones fronterizas; pero eso nada significa, porque el Gobierno español está prevenido, y como sólo tendría que castigar á los suyos y vigilar la frontera, podría atajar el mal en el mismo instante que se insinuara. Por eso, si los republicanos portugueses creen que sus correligionarios españoles, caso de llegar el momento, les ayudarían, están en un crasísimo error.

—¿...?

Ya hemos anticipado el gran predicamento que goza en Portugal nuestro interlocutor, y por otros detalles que nos dió, y no es el caso repetir, podemos asegurar que hablaba con la convicción y firmeza del que dice lo que sabe y además sabe lo que dice.

Y si no, el tiempo señalado, que es corto, dirá si se ha equivocado.

B. MARCOS GONZALEZ

Informaciones del extranjero

BATE TODOS LOS «RECORDS»

Los vuelos de Nieuport son maravillosos

Ciento nueve kilómetros por hora.
 PARIS. Despachos de Mourmelon-le-Grand dan detalles curiosos acerca de los estupendos vuelos del aviador Nieuport.
 Hace varios días elevóse con un pasajero y batió todos los «records» de velocidad, tiempo y distancia.
 Ayer elevóse con dos pasajeros y realizó la misma proeza.
 Nadie hasta hoy, llevando consigo dos pasajeros, ha volado tan deprisa y se ha mantenido tanto tiempo en el aire como Nieuport.
 Marnet, el 9 de julio de 1910, elevóse con dos pasajeros y recorrió, en una hora treinta y ocho minutos, 92 kilómetros 750 metros.
 Nieuport ha recorrido en una hora, cuatro minutos y cincuenta y ocho segundos, 110 kilómetros, lo que representa una velocidad media de 101 kilómetros 466 metros por hora.
 Elevándose con un pasajero, recorrió 100 kilómetros en cincuenta y nueve minutos ocho segundos.
 Elevándose luego con dos, cubrió la misma distancia en seis segundos menos.
 Pero quiso hacer más todavía.
 Utilizando un monoplano, provisto de un motor de 50 caballos, recorrió 10 kilómetros en cinco minutos y medio, y ochenta kilómetros en cuarenta y cuatro minutos y cincuenta y dos segundos, lo que representa una velocidad media de 109 kilómetros por hora.
 La muchedumbre que presenciaba sus audacísimos vuelos ovacionóle entusiastamente.

CAMBIO DE HORA

Todos los franceses son desde ayer más jóvenes

Así lo manda su Gobierno.
 PARIS. El *Diario Oficial* publicó ayer un decreto ordenando que, desde las doce de la noche del 10 de marzo, todos los relojes de las oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos fueron retrasados, sobre la hora media de París, nueve minutos y veintidós segundos.
 También se disponía en dicho decreto que, desde las doce de la noche del 10 de marzo, a la misma hora del 30 de junio, la indicación de la hora transmitida a los navíos navegando en alta mar, por las estaciones costeras radiotelegráficas, abiertas al servicio público, fuera seguida de la siguiente adición: «Hora de la Europa Occidental.»
 El decreto precedía a una nota explicativa del modo cómo debía efectuarse la transmisión de la hora a los buques que navegan por alta mar.
 La orden fué cumplida rigurosamente, y ayer por la mañana todos los franceses que tienen reloj pusieron éste de acuerdo con las indicaciones oficiales.
 Y se encontraron con nueve minutos veintidós segundos de menos en su edad.
 La iniciativa de esta reforma ha partido del Observatorio de París.
 Anteayer, el director de éste, M. Boquet, llamó al relojero ordinario del mismo y ordenóle retrasarse en nueve minutos veintidós segundos los relojes que marcan allí el tiempo medio.
 La reforma entraña modificaciones importantes, sobre todo en los horarios de los trenes que en adelante serán calculados sobre la base de este retraso de cerca de diez minutos.
 En la noche del viernes al sábado, los trenes, que en adelante serán calculados sobre el trayecto algunos minutos más que de ordinario, logrando de este modo poner su velocidad de acuerdo con la hora nueva.

Sin embargo, no todos los relojes de Francia han sido modificados en su horario.
 Los de sol continúan marcando la hora antigua, porque serían precisas muchas y delicadas operaciones para reformatos y acomodarlos a la innovación.
 Y tal vez no se lograría unificar su hora y armonizarla con este retraso.
 La reforma ha originado, en París, muchas escenas regocijadas.
 Muchos periódicos han publicado caricaturas y humorísticos artículos, relativos a la misma.
 En varias de las revistas que son representadas actualmente en los teatros de tercer orden, van a ser introducidos números nuevos, basados en este rejuvenecimiento de todos los franceses y todas las francesas.

EN PARÍS Y EN CLERMONT

Locos por los tejados

Acuden los bomberos.

PARIS. Hace algunos días, el lacayo Juan Lievre, que prestaba sus servicios en la casa número 22 de la Avenida de la Grande-Armée, se volvió loco súbitamente.
 Salíó a la calle y se arrojó al suelo, delante de un coche que pasaba en aquel instante.
 El cochero refrenó los caballos, y el infeliz Lievre no fué arrollado, como pretendía.
 Varios transeúntes lograron calmarle en apariencia.
 Alejóse, marchando despacio, y cuando vio solo, se tendió en medio de una calle.
 Su objeto era que le aplastase un ómnibus automóvil que avanzaba por un extremo de la misma.
 El «chauffeur» le vio a tiempo y dió freno. Acudieron algunas personas y levantaron al loco, que, furioso, echó a correr, y en otra calle tendióse sobre los rieles del tranvía Etoile-Courbevoie.
 Tampoco consiguió morir: El tranvía se detuvo a tiempo.
 Pero un agente lo prendió y le condujo a presencia del comisario del distrito, Kien.
 Este, comprendiendo que Lievre estaba loco, le envió a la enfermería especial de la Prefectura.
 Ayer pusieron al desdichado en libertad. Lievre dirigióse a casa de su amo.
 El portero quiso negarle la entrada, pero él le dijo con humildad:
 —Me han dejado libre, porque ya estoy bien. Se trataba, no de un ataque de locura, sino de un pasajero arrebatado. Déjeme subir a casa de mi amo.
 Compadecido el portero, le dejó que subiese.
 Pero al poco rato, Lievre, acometido de otro ataque de locura furiosa, empezó a arrojar por los balcones todos los muebles que había en la casa y que podía levantar a pulso.
 Los dueños estaban ausentes. Los criados huyeron y fueron a buscar a la Policía.
 El loco encerróse en el piso y comenzó a vociferar. La gente se arremolinó en la Avenida.
 Subieron algunos agentes, y por una ventana que da a la escalera y que el loco olvidó de cerrar, penetraron en el piso.
 Pero Lievre refugióse en el tejado, acercóse al borde y empezó nuevamente a pronunciar discursos.
 Los policías se aventuraron sobre el tejado; pero el loco, al verles, gritó:
 —Si os acercáis, me arrojaré a la calle.
 Ellos, temiendo que lo hiciera, se retiraron y fueron a llamar a los bomberos.
 Media hora más tarde llegaron éstos y pusieron sus mangas de riego en batería.
 La expectación crecía entre la muchedumbre que se aglomeraba en la Avenida de la Grande-Armée.
 El loco continuaba perorando. No se le oía bien, pero sus gestos estrafalarios causaban risa a todo el mundo.

Los hombres empezaron a arrojar agua sobre el loco.
 Este, viéndose hecho una sopa, puso sobre el mismo alero y gritó:
 —O dejen de regarme ó aplástenme a unos cuantos!
 No hubo más remedio que suspender el funcionamiento de las bombas.
 Al cabo, un inspector subió al tejado, y tras una hora de negociaciones, logró que el loco descediese.
 El infeliz ha ingresado en la enfermería del depósito.
 En el manicomio de Clermont.

PARIS. Despachos de Clermont (Oise) dicen que en el manicomio de dicha ciudad, un loco agujeró anteanoche el techo de su celda y se subió al tejado.
 Ayer por la mañana descubrieron los loqueros.
 Pretendieron hacerle bajar, pero él había aprovechado el tiempo.
 Con una barra de hierro, que se procurara no se sabe cómo, había demolido dos chimeneas.
 Y tenía a su alcance gran cantidad de ladrillos y trozos de yeso.
 Los loqueros tuvieron que huir, porque el demente les lanzaba, con mano certera, proyectiles innumerables.
 Cuando se agotaron éstos, dedicóse a arrojar tejas y a arrojárselas a cuantos pasaban por la calle Genouart.
 Durante dos horas sostúvose en el tejado; pero al cabo, cansado y hambriento, consintió en descender.
 Y le encerraron nuevamente.

PANTAGRUELISMO YANQUI

Las bodas de oro del rey de la cerveza

El regalo del Kaiser.

NEUVA YORK. El rey de la cerveza, mister Adolfo Busch, ha celebrado sus bodas de oro.
 Y lo ha hecho con tal fausto y magnificencias, que ha causado la estupefacción de los millonarios yanquis, sus amigos.
 Mister Adolfo Busch vive con su esposa en Pasadena.
 Habitan los riquísimos esposos un magnífico palacio, soberbia construcción que se alza frente a la gran fábrica de cerveza que poseen.
 En dicha fábrica trabajan 6.000 obreros.
 Al amanecer, seis cañones colocados en batería hicieron veintidós disparos.
 Todos los obreros cesaron en sus trabajos y se reunieron en el coliseo.
 Mister Busch les había regalado 100.000 botellas de cerveza y un millón de *sandwiches*.
 Durante todo el día, los 6.000 obreros estuvieron comiendo, bebiendo y cantando.
 Vitoreaban al patrón y a su esposa, y juraron no declararse jamás en huelga.
 Por la tarde, centenares de amigos y amigas de los esposos Busch se reunieron en el palacio de éstos.
 En la inmensa sala donde debía ser servido el ofrecido banquete, había sido erigido un trono lujosísimo.
 Mistress Busch sentóse sobre él, y fué coronada con una corona de oro.
 Todos los invitados desfilaron ante ella, rindiéndola homenaje.
 Luego, los felices cónyuges ocuparon sus asientos a la cabecera de las mesas.
 Y fué servido un banquete verdaderamente pantagruélico.
 Los platos fueron treinta y ocho.
 Los comensales pudieron escoger entre cuarenta y seis clases de vinos, todos selectísimos.
 Treinta músicos interpretaron piezas escogidísimas, terminando con el *The Yankee Doodle*.
 En un salón estuvieron expuestos todo el día los regalos recibidos por el rey de la cerveza.
 Entre ellos figuraban dos copas de oro, enviada una de ellas por el Kaiser, y la otra, por Teodoro Roosevelt.
 Los regalos valen 500.000 dólares.
 Toda la Prensa se ocupa extensamente de las bodas de oro del rey de la cerveza.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

El Príncipe Leopoldo de Battenberg, hermano de S. M. la Reina, ha entrado en convalencia y dentro de unos días irá de Sydney al Japón.
 Los condes de Eu han marchado de Cannes a París.
 El Príncipe heredero de Alemania irá a Roma, en representación del Emperador, a las fiestas de la Independencia italiana.
 El Emperador Francisco José ha anunciado el regalo de dos magníficos caballos a la Reina Elena.
 Acaba de constituirse en Cannes un Comité, bajo la presidencia del Gran Duque Miguel de Rusia, para elevar un monumento al Rey Eduardo VII de Inglaterra, que se erigirá por suscripción pública y se quiere inaugurar en el próximo invierno.
 La Princesa Beatriz de Battenberg, madre de S. M. la Reina de España, ha llegado a Argel a bordo del buque alemán «Prinz Ludwig». Después se ha dirigido a Mustafá, donde permanecerá algún tiempo.

EN TRIPOLITANIA

A más del conflicto que, por los asuntos de Tripolitania, existe entre Turquía e Italia, ahora surge otro entre Turquía y Francia.
 Si como se afirma es verdad que los otomanos han establecido puestos en el Tibesti, considerando dicha región como una parte integrante de Tripolitania, no es dudoso que Francia protestará enérgicamente.
 Por acuerdos antiguos, el Tibesti está comprendido en la zona de influencia francesa y Francia no ha consentido nunca que ninguna Potencia extranjera haga acto de soberanía.
 El Tratado franco-inglés firmado a raíz de los incidentes de Fachoda, reconoce a Francia el dominio del Tibesti. Aun cuando Francia no haya tomado posesión de esa comarca, no ha renunciado por ello a sus derechos.
 Por razones geográficas y comerciales, la región del Tibesti se une a los dominios franceses del África central.
 El Gobierno de Constantinopla desconoce la actitud de Francia en este asunto, puesto que el Gobierno de París ha protestado ya, en diferentes ocasiones, contra las incursiones de la naturaleza de las que se producen actualmente. Y precisamente, la Comisión franco-otomana que debe proceder a la delimitación de la frontera más allá de Ghardamés y acabar de ese modo la obra del Convenio del año pasado, se va a reunir dentro de poco en Trípoli y a comenzar en seguida sus trabajos. Entonces, alejando todo conflicto grave que pudiera surgir, se pondrá término para el presente y para el porvenir, a todo litigio y a toda dificultad.

GUERRA Y MARINA

El presupuesto naval inglés.

LONDRES. He aquí las líneas generales del presupuesto de Marina, aprobado por la Cámara de los Comunes.
 Asciende a 44 millones 400.000 libras esterlinas (1.110 millones de pesetas).
 Es el presupuesto más elevado que se ha conocido hasta hoy.
 Las nuevas construcciones navales costarán 15 millones de libras.
 Serán botados al agua cinco acorazados de gran tonelaje, aún más poderosos que los del tipo *Dreadnought*, tres grandes cruceros protegidos, un crucero de escuadra, 20 destructores, 10 submarinos, dos cañoneros y un dique flotante.
 Los cinco acorazados comenzarán a prestar servicio en 1914.
 Los efectivos de la flota serán aumentados en 5.000 hombres.
 Y constarán en 1911-1912 de 134.000 jefes, oficiales, soldados, clases, marineros, maquinistas, fogoneros, grumetes, etc.
 En la primavera de 1914, Inglaterra dispondrá de 30 acorazados modernísimos en Eu-

ropa y dos más en Extremo Oriente, aparte de sus flotas de acorazados de segundo orden—magníficos y poderosos, sin embargo—, y de cruceros de alta mar.
 Alemania dispondrá de 21 acorazados.
 Los liberales ingleses dicen que la supremacía naval británica seguirá, pues, fuera de discusión.

MISCELANEA

El proceso de La Camorra.
 VITERBO. En la Audiencia de ésta ha empezado la vista de la causa incoada contra 44 miembros de la Asociación secreta La Camorra, acusados como autores ó cómplices de haber matado en Nápoles a uno de los jefes de dicha Asociación, Cuocolo, y a su mujer.
 El crimen fué cometido en junio de 1905.
 Se considera que los debates del proceso durarán largo tiempo.
El cadáver de un ministro.
 SANTIAGO DE CHILE. Ha fundeado en Valparaíso el crucero americano «Delaware», conduciendo el cadáver del ministro chileno Anibal Cruz Diaz, fallecido en Washington.
 El Presidente de la República ofrecerá en breve una comida a los oficiales de la marina norteamericana.
Suspensión de garantías.
 MEJICO. El Gobierno ha acordado suspender las garantías constitucionales en todo el territorio mejicano.
Censuras de la opinión.
 WASHINGTON. El mundo del Comercio y de la Banca está muy preocupado con motivo de la situación de Méjico.
 La política intervencionista de Mr. Taft es vivamente censurada.
 Un periódico mercantil dice que los adversarios del actual Presidente critican su conducta, por entender que con ella sólo tiende a favorecer los intereses de los capitalistas norteamericanos.
 Varios senadores han asegurado que si la intervención en Méjico llegara a ser un hecho, provocaría ruda oposición en el Parlamento.
 La opinión ve en esta política una tentativa presidencial para atraerse las simpatías populares, lo mismo que cuando estalló la guerra con España, por la cuestión de Cuba.
El proceso de los camorristas.
 VITERBO. No ha podido constituirse el Jurado que ha de examinar el proceso instruido contra los asociados de La Camorra. La mayor parte de los jurados han excusado su asistencia, alegando diversos motivos.
 La vista ha tenido que aplazarse hasta el martes.

AVISOS UTILES

EL COSTO DE LA VIDA ES CADA VEZ MAYOR

Las rentas que producen los valores del Estado y de las principales entidades de crédito y ferroviarias son exiguas, y el tanto en ellos empleado está expuesto a oscilaciones peligrosas.
 No así los valores realmente hipotecarios como las imposiciones de El Hogar Español. Estas producen UN 6 POR 100 DE INTERES y el valor que representan es inalterable. Una tercera parte más de renta en una colocación de todo reposo, y no es precisamente lo que tantas familias, que han visto disminuir en pocos años sus rentas por causas políticas ó financieras, necesitan para vivir con tranquilidad y holgura.

EL HOGAR ESPAÑOL

Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario.
 PUERTA DEL SOL, 9.
 Pesetas.

Prestamos en vigor: 18.814.000
 Tasaación de los bienes hipotecados: 10.807.200
 Fondos de reserva: 401.164

EL RHUM es el mejor digestivo. LA NEGRITA

Folleto de «La Correspondencia de España»

PAUL SAUNIÉRE

Mamzell' Rossignol

Horacio y Landry quisieron ayudar a sus testigos para transportarle; pero Leroy y De Coussy no aceptaron.
 —Quizás os esperan—dijeron.—Quizás vuestras familias están llenas de mortal angustia... Apresuraos a tranquilizarlas.
 Horacio y Landry se alejaron, dejando a Enrique de Estival el cuidado de representarles, con los testigos del infortunado capitán.
 El señor de Coussy fué a buscar un coche a Raincy y a hacer ante la gendarmaría de Villemonble la declaración de este accidente.
 Entretanto, Adriano, después de haber andado una hora larga dando vueltas por los bulevares, se había vuelto a casa de Horacio.
 Durante la primera media hora no mostró gran impaciencia, porque el marqués le había pedido dos horas.
 Aunque Adriano encontraba que esto era muy largo, dejó transcurrir fríamente

este plazo; pero cuando oyó dar las cuatro en el reloj, se levantó dando un salto.
 Abrió una de las ventanas que daban a la calle y miró a todas partes, imaginando ver a cada momento el cupé de Horacio.
 —¿Qué hacen?—se preguntaba.—¿En qué pierden el tiempo? ¡Ah! ¡Qué necia costumbre el de prohibir a los interesados el arreglar por sí mismos las condiciones de su encuentro! Todo habría acabado ya si yo hubiese ido a ver a Messour... Me habría batido ya... en su misma alcoba, si hubiese querido...
 Al oír dar la media Adriano no podía aguantar más.
 No podía explicarse esta prolongada ausencia. Indudablemente había pasado algo...
 Afortunadamente para Adriano, los trenes son muy frecuentes por esta parte del Este, y Horacio y Landry habían podido tomar uno en el momento.
 A las cinco menos cuarto llegaban a la calle de Ville-Lévéque.
 —¡Al fin!—exclamó Adriano, que los había visto venir desde lejos y que había salido precipitadamente a su encuentro.—¿Vamos?
 —¡No; no vamos!—dijo Landry.
 —¿Cómo! ¿El miserable se ha librado por la fuga del castigo?...
 —El pobre diablo ha muerto—dijo Horacio.
 —¡Muerto! ¿Qué quiere decir esto? Entonces vió la caja de pistolas que aun tenía el marqués en la mano.
 Tuvo un presentimiento de la verdad.
 —¡Vamos a ver, habla!—dijo.—¿Es

briais hecho esta injuria... Vos venís de bairiais hecho esta injuria... No venís de bairiais hecho esta injuria... No venís de bairiais hecho esta injuria...
 —Espera un poco—dijo Landry.—No nos darás tiempo para sentarnos, ni decir No tienes por qué ponerte así, puesto que tu más mortal enemigo ha muerto y que ninguno de nosotros dos está herido.
 —Es igual—contestó Adriano.—Quiero saber...
 —¡Y vas a saberlo!—interrumpió Landry, refiriendo en seguida toda la verdad.
 Cómo había querido batirse por él en primer lugar, y cómo Horacio no se lo había permitido. Después le tranquilizó, explicándole por qué no se había verificado el duelo.
 Adriano estaba bajo la impresión de una violenta emoción y apenas podía respirar. La abnegación de sus amigos le dejaba absorto.
 Sin embargo, el resultado definitivo era demasiado completo para que no sintiese una secreta alegría.
 Cogió las manos de Horacio y de Landry, murmurando:
 —¡Ah!, amigos míos...
 Y no pudo decir más, porque rompió a llorar en una crisis de excitación nerviosa.
 Carlos y el marqués se acercaron.
 —No es nada—decía entre dos hipos convulsivos;—pero ser amado de esta manera... Tener amigos como vosotros, cuando se ha llorado tanto... se ha sufrido tanto... es mucha felicidad a la vez... es demasiado... me ahogo...
 Y aunque hizo un esfuerzo para escapar

de esta crisis, cayó sin conocimiento en brazos de sus amigos.
 Al cabo de algunos minutos volvió en sí, gracias a los cuidados de sus amigos.
 —¡Ah! ¡Qué bueno sería morir en un momento semejante!—dijo suspirando.
 —¡Pues bien! ¡Gracias!—dijo rotundamente Landry.—Tienes ideas muy alegres para un enamorado... Y Elena, ¿la has olvidado?
 —Un poco, es verdad; pero su nombre acaba de reponerme—dijo Adriano sonriendo.
 —¡Bueno! Pues recuerda entonces que has prometido que iríamos a comer a Casas. Yo, por mi parte, tengo prisa por ver a Julieta; y su belleza y su dulce sonrisa son capaces de disipar las nubes sombrías que esta jornada ha amontonado en mi frente.
 —Tienes razón—dijo Adriano.—Imaginemos que esto ha sido un sueño y no pensemos más en ello.
 —¡Muy bien! ¡Pronto, en marcha! Aun tenemos tiempo de tomar el tren de las seis y llegar a la hora de comer.
 Landry cogió del brazo a Adriano.
 —¿Y no nos acompaña Horacio?—preguntó Meral.
 —No—contestó el marqués;—hoy me sería imposible.
 —¿De veras? ¡Qué lástima! Hubiera sido muy dichoso con tenerte hoy a mi lado.
 —Yo también, no lo dudes.
 Adriano se acercó a Horacio, y, mirándole, fijamente a los ojos, dijo gravemente, poniéndole la mano en el hombro:

—Escucha, entre nosotros no hay que andar con banales protestas, ¿verdad? Pues bien, acuérdate bien de esto: sea lo sea mi vida ó sea mi honor, te lo doy, que quiera que me pidas en el porvenir, Horacio le dió las gracias con un cordial apretón de manos, y dió orden de que les llevase el coche a la estación.
 En el momento en que Landry salía detrás de Adriano, el marqués le detuvo, diciéndole en voz baja:
 —No olvides que hay que guardar el secreto más absoluto.
 Carlos le tranquilizó con un gesto y desapareció.
 Horacio quedó solo.
 Enrique de Estival vino, a eso de las seis, a contarle lo que había pasado.
 Se había levantado acta de la muerte de Messour, firmada por dos testigos, y después se había obtenido autorización para trasladar el cadáver a París.
 Al día siguiente debía tener lugar el enterramiento de esta desgraciada víctima.
 «El que a hierro mata, a hierro muere», está escrito, y Messour era un ejemplo bien palpable.
 Después de dar gracias a De Estival por su generosa asistencia, Horacio pudo al fin pensar en sus propios asuntos.
 Para él también la partida suprema se iba a jugar al día siguiente, porque no dudaba que Francisco Grivet le llevaría después del mediodía una respuesta cualquiera a la carta que le había enviado.

(Continuará.)

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

PUEBLOS INCOMUNICADOS

Los ferrocarriles en litigio

DESDE SANTA OLALLA

Hace varios días que viene preocupando a esta región el informe que en el expediente de las proyectadas líneas de Zufre a Santa Olalla y Peña de Hierro al Castillo de las Guardas, ha dado la Comisión provincial de Huelva, no considerándolas de utilidad pública y entorpeciendo de esta suerte lo que indudablemente es la vida de muchos pueblos, el más importante fundamento de productivas industrias, y el florecimiento de grandes riquezas mineras, especialmente, que de otro modo resultarían nulas por inexplorables.

El movimiento de opinión que se ha registrado, el sinnúmero de comunicados al Gobierno protestando de dichos informes, las manifestaciones, en fin, que se han realizado en los pueblos de la sierra al conocer el peligro que nos amenaza, son suficientes elementos de juicio para llevar al ánimo de los Poderes públicos la vislumbre de verdad sincera, atendible seguramente, si como es de esperar, se acrisolan allí los sacratísimos intereses patrios, porque patriótico es cuanto tienda a sanear las naturales riquezas regionales, amparar y fomentar la producción, abrir nuevos y dilatados horizontes a la vida mercantil; que la riqueza de un país es su comercio, sus industrias, las producciones de su suelo, y unas y otras no pueden subsistir sin fáciles comunicaciones.

Mi cualidad de diputado provincial por este distrito de Aracena, es causa de hondo sentimiento para mí, al tener que diferir en opinión, de la de aquellos compañeros que, como hombres de honor, con arreglo a su conciencia han informado; informe que respeto, pero con el que no puedo estar de acuerdo. Y no ha de ser impropio mi actitud al colocarme al lado de mis representados, haciéndome eco de sus clamores y elevando mi voz, porque mi voluntad está siempre inclinada a la justicia y en este especial caso de que se trata no puede ser más francamente justa mi actitud.

Nuestras propias riquezas en minerales de hierro motivó el ferrocarril de Cala a San Juan de Aznalfarache; esa línea que de otro modo no se hubiera construido, nos puso a unos 14 kilómetros de dicha comunicación y, aunque con dificultad por la falta de carreteras, inició una era nueva de vida, cuyos resultados bien se ven para todos los pueblos próximos, antes totalmente aislados. A la sombra de ese ferrocarril se han practicado multitud de reconocimientos mineros, cuyos resultados han sido el denuncia de más de 800 pertenencias mineras solamente en el término de Santa Olalla, y entre las que figuran las denominadas Minas de Teuler, con una masa de mineral de hierro calculada en diez millones de toneladas, y el resto de pertenencias que alternan entre cobre y hierro, las cuales, en menor importancia al parecer, permanecen inactivas por la imposibilidad del transporte de los minerales.

Ante semejante riqueza, que seguramente será mayor, una Compañía minera ofrece la construcción de un ferrocarril que, enlazando Minas de Teuler con Zufre, punto más próximo del ferrocarril de Minas de Cala, sirva para la explotación de esa mina y de medio de comunicación, por consiguiente, para el pueblo de Santa Olalla, punto medio entre Zufre y Teuler, y a la vez, de los numerosos pueblos que la circundan, entre los que están Real de la Jara, Almadén de la Plata y Cala, también mineros; Monesterio (Badajoz) y Arroyomolinos de León, y he aquí, cómo de hallarse totalmente incomunicados y pobres, con millares de brazos ociosos, amenazados de hambre casi diariamente, surge el trabajo, empieza la actividad, se inician las industrias, renace en una palabra la vida; y la emigración, creados por brisa bienhechora, que asegurará el pan para siempre, que aumentará la población y derramará sobre esta comarca los grandes beneficios del progreso, merced a la explotación de las riquezas ocultas en nuestro subsuelo.

Pero no es solamente esto; hay que tener además en cuenta nuestra importante producción agrícola. Se recolectan en corcho más de 60.000 quintales; se engordan más de 14.000 cerdos; en carbones solamente podrán producir unos 50.000 quintales, que hoy se abandonan ante el subido de los transportes; tenemos mármoles tan buenos como los de Almería, abundantísimos, y por iguales razones abandonados, y los productos que necesitamos para nuestro consumo, especialmente el maíz, que se eleva a una considerable cantidad, llega gravado en tres pesetas los 100 kilos.

Yo entiendo que no se necesita mayor número de datos para demostrar la verdadera utilidad pública que este ferrocarril representa, tanto más cuanto que es de vivir a no vivir, y buena cuenta de ello se han dado los propietarios de los terrenos por que atraviesa, que con perjuicio de sus propios intereses, que han sacrificado gustos al bien general, ofrecen sus tierras a la Compañía explotadora; y cuantos vemos cómo avanzan las obras de construcción, no podemos por menos de sonar con esa era próspera y abundante, que sea garantía de nuestro positivo y verdadero resurgimiento.

No es realmente extraño y doloroso que Huelva trate de imponer su veto a esta línea, no considerándola de utilidad pública? Y veamos el otro, el de Peña de Hierro a Cala. Figúranos a unos cuantos kilómetros de Nerva otras minas de hierro de doble ó triple importancia que las de Santa Olalla, en las que, ante la perspectiva del ferrocarril

en construcción, trabajan unos dos mil hombres, y comprended que este mineral, por su poca pureza, alcanza un precio menor, tanto que, por mucha economía que hicieran, no podría jamás beneficiarse si no se le asegura el transporte por el ferrocarril en proyecto, por medio del cual esas minas se empezarán a explotar, y sin él quedarían muertas. Pero hay, además, que tener en cuenta que ese ferrocarril nos abre el camino para poder llegar a Huelva, cuyo viaje hoy, para la mayoría de los pueblos de la sierra de Aracena, es cosa de pensarlos despacio, pues su duración oscila entre diez y ocho y veinticuatro horas, y merced a este ferrocarril, en unas ocho horas lograríamos llegar a la capital y, unidos de esta suerte con ella, poder comerciar entre sí, surtir a Nerva, Riotinto y Huelva de nuestros productos con una considerable ventaja para todos. De este modo, toda esta región estaría enlazada con la capital, para que de aquí nazcan esos vínculos que sólo existen entre los pueblos que se comunican, cuyos vínculos crearían comunes intereses, porque mientras las comunicaciones se mantengan fáciles únicamente con Sevilla, nos tiene que ser más indiferente la propia capitalidad.

No desconocemos por esto que la construcción de este ferrocarril especialmente sea para Huelva quizá motivo de alguna disminución en el movimiento de su puerto; pero no parece justo que al objeto de evitar ese perjuicio, continúen emigrando cuantos pueden de todos los pueblos de la sierra, que permanezcan muertas las industrias, paralizada la vida y aislados totalmente del resto de España.

A ese sacrificio no pueden someterse gustos todos estos pueblos, que deben tener derecho a la vida, que se les deben abrir las puertas a su relación, que por todos los que pueden deben ser ayudados, si es que cuando hacemos protestas de patriotismo éstas son verdaderas.

Y he aquí que también se opone Huelva a este ferrocarril, considerándole como si no fuera de utilidad pública.

Para terminar, he de añadir que, no solamente es preciso que se realicen estas dos comunicaciones que se proyectan, antes bien son indispensables; no se trata de ningún lujo, aunque en este sentido se tengan pocos, sino de una necesidad; no es tampoco cuestión baladí, sino de vida ó muerte. Lo prueba nuestra producción, depreciada; las industrias, muertas en flor; el silencio desfilando a la América de la desgraciada juventud, momentáneamente detenida, en número de tres ó cuatro mil hombres... ¿Queréis ver emigrar esa juventud, abandonando el país? Pues no tenéis más que entorpecer las industrias que los sostienen, y a eso equivaldría el abandonar los ferrocarriles de que nos ocupamos, aun en perjuicio de los respetables intereses onubenses.

PEDRO GRAGERA

LA ESCUADRA EN TARRAGONA

El almirante a tierra.

TARRAGONA. (Sábado, noche.) El almirante Santaló bajó esta tarde a tierra, visitando a los gobernadores militar y civil, al arzobispo y al Ayuntamiento.

La recepción en el Ayuntamiento.

En la Casa Consistorial se celebró la recepción en honor de los marinos, asistiendo tan numerosa como distinguida concurrencia.

Una música militar amenizó el acto, sirviéndose al terminar un lunch.

Ha llegado el destructor Audaz.

ANDALUCÍA

Un choque.

SEVILLA. (Sábado, noche.) Al regresar la Artillería de las pruebas verificadas en el Polígono, uno de los cañones Schneider de la batería sufrió algunos desperfectos.

La cadena del paso a nivel de Enramadilla no estaba echada, y una máquina, que estaba maniobrando, chocó contra el cañón, causándole destrozos en el blindaje y en las ruedas.

Accidente del trabajo.

En la Pirotecnica militar ha ocurrido un lamentable accidente.

Un palo de uno de los andamios cayó sobre el obrero José Rincón Gil, fracturándole el cráneo.

El desgraciado obrero está en gravísimo estado.

Denuncia infundada.

CADIZ. (Sábado, tarde.) En virtud de una denuncia, en que se expresaba la sospecha de que el sereno Llamas había muerto por efecto de los golpes que le había dado un loco al detenerlo, se dispuso por el juez que fuera exhumado el cadáver y se procediese a practicar la autopsia.

El dictamen de los médicos ha sido que el sereno Llamas había fallecido por efecto de hipertrofia del corazón, y en consecuencia se ha sobreesido el proceso que se había incoado con motivo de la denuncia.

El cultivo del tabaco.—El Tratado con Cuba. CADIZ. (Sábado, tarde.) Ha producido gran satisfacción la proposición de ley presentada al Congreso por el diputado a Cortes don Dionisio Pérez, referente al cultivo del tabaco en España.

En esta provincia se produce muy buen tabaco, y todos los años hacen una riquísima los agentes de la Compañía Arrendataria.

grafiado al Gobierno, interesándole la conveniencia de ultimar el Tratado de comercio con Cuba.

Reformas en un transatlántico.

CADIZ. (Sábado, noche.) Hoy se ha verificado el reconocimiento oficial del transatlántico «Alfonso XIII» por la Comisión de la Armada, presidida por el capitán de navío D. Federico Ibáñez, levantándose acta haciendo constar el excelente estado del buque.

Se ha verificado un simulacro de incendio y de abandono del buque por el siniestro.

Todos los tripulantes ocuparon sus puestos, demostrando una perfecta organización que mereció los elogios de los marinos de la Armada.

La Comisión admiró las lujosas cámaras y los salones recién reformados.

Mientras la Comisión se hallaba a bordo se recibieron marconigramas de Poldhu y otros puntos con noticias de asuntos de actualidad.

La instalación colocada en el transatlántico «Alfonso XIII» es de la de mayor alcance.

Los marconigramas que se han recibido en el «Alfonso XIII» estaban expedidos a 830 millas.

Los obreros de la Factoría de la Compañía Transatlántica que hicieron a bordo las obras han sido elogiados por su pericia en las reparaciones, en las que han empleado un mes.

A bordo del buque se sirvió a la Comisión y a algunos invitados un espléndido almuerzo.

El «Alfonso XIII» saldrá el domingo para Bilbao y la Habana.

Llegada del «Vivillo».

CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha llegado, procedente de Sevilla, el tristemente célebre Vivillo, para responder en esta Audiencia de dos causas incoadas por el Juzgado de Castro del Río, por un incendio cometido en Caba y una tentativa de robo.

El criminal se muestra animoso, y confía en que pronto podrá reunirse con su familia para marchar a la República Argentina, puesto que así como se han sobreesido doce causas en las que aparecía procesado, espera igual fallo de estas dos causas que le quedan.

Lo defenderá en ellas el abogado Sr. Ortega Contreras.

Matrimonio perseguido.

GRANADA. (Sábado, noche.) Numeroso público persiguió a un matrimonio, creyendo que la señora llevaba falda-pantalón.

Tuvieron que refugiarse en un café, yendo después al hotel donde se hospedaban escoltados por guardias de Seguridad.

El público silbaba.

La opinión censura esta salvajada.

De San Fernando.

SAN FERNANDO. (Domingo, mañana.) El crucero Reina Regente irá a Inglaterra a las fiestas de la coronación del Rey Jorge.

El lunes, con motivo de cesar en el mando el comandante del buque, Sr. Rodríguez Marván, se le dará un banquete.

CASTILLA LA VIEJA

La feria de Soria.

SORIA. (Sábado, noche.) Ha terminado la feria, que hoy ha estado deslucida por haber nevado a ratos.

El ganado vacuno joven y los bueyes de labor han alcanzado precios altos; las vacas, precios remuneradores; las mulas, bien pagadas.

De ganado ecaballar y asnal ha habido pocas ventas, y el de cerda del país ha estado solicitado.

Las mulas de tres años alcanzaron un precio de 700 pesetas; la pareja de bueyes de labor, 600; las mulas de labor, 750, y los asnos, 150.

Hoy ha adjudicado el Jurado los premios ofrecidos.

El del Ayuntamiento, de 50 pesetas, lo concedió a D. Ignacio Castellote, de Maranchón, que ha presentado el mayor número de cabezas de ganado mular.

El de 100 pesetas, a D. Diego Martínez, de Callojar, que ha comprado más cantidad de ganado vacuno.

De 50 pesetas, a D. Anselmo Naranjo, de Casamaguello; de 25 pesetas, a D. Pedro Jiménez, de Sotillo del Rincón.

Los premios de la Cámara de Comercio para el mejor semental vacuno y el diploma de honor, han sido otorgados a D. Mateo Ruiz de Lambrales, de Logroño, que ha presentado la mejor pareja de bueyes de labor, y el diploma de honor, a D. Santiago Manrique, de Osona.

Varios premios han sido declarados desiertos.

Han acreditado LAS PULSERAS DE PUEDA LA JOYERIA DE MODA, CARRETAS, 3. Catálogo gratis

ciado una campaña en favor de la introducción del arte en las casas humildes.

En breve dará una conferencia pública en tal sentido.

La Junta municipal de Museos ha recogido la idea y está dispuesta, en la próxima Exposición de arte, a destinar un espacio al estudio decorativo del hogar obrero y embellecimiento de las casas de los humildes.

Asuntos locales.

El próximo lunes marchará a Madrid una Comisión de concejales de todas las fracciones políticas para reanudar las gestiones que está realizando el alcalde en beneficio de Barcelona.

En honor de Gamboa.

Mañana se celebrará en el Palacio de la Música Catalana un concierto, organizado por la Diputación, en honor del embajador de Méjico.

La Exposición de Arte.

En breve saldrán para Italia D. Eusebio Corominas, presidente de la Asociación de la Prensa, y el Sr. Rodríguez Codolá, catedrático de Bellas Artes.

Irán comisionados por el Ayuntamiento para ultimar detalles de organización y envío de las obras que han de figurar en la próxima Exposición internacional de Arte.

Al propio tiempo visitarán al Rey de Italia para invitarle a concurrir a la Exposición.

Anarquista detenido.

Telegrafan de Gerona que, cumpliendo órdenes de la autoridad, la Policía detuvo al anarquista Próspero Irgóyen.

Mientras la Policía practicaba esta diligencia se celebraba un mitin obrero, y al enterarse los concurrentes se manifestaron en actitud agresiva, obligando a la Policía a liberar al detenido.

Esta mañana ha vuelto el inspector de Policía a detener al anarquista.

La huelga de Bellmunt.

TARRAGONA. (Sábado, noche.) La huelga de Bellmunt empeora, pues los dueños de las minas han dado por despedidos a los huelguistas.

Estos guardan actitud expectante. Sigue vigilando la Guardia Civil, por suponer que la cuestión electoral no es ajena al conflicto.

El gobernador intervendrá en el mismo, pasadas las elecciones del domingo.

El señor Gamboa.

BARCELONA. (Sábado, noche.) El señor Gamboa visitó esta tarde el castillo de Montjuich.

Esta noche asistió a un banquete dado en su honor por las Sociedades económicas, concurriendo después a la función del teatro Romea.

Aviación.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) El aviador Sr. Gilbert ha realizado su anuncio de vuelo.

Los tranvías han hecho un servicio extraordinario, conduciendo gente al Tibidabo y a las montañas vecinas.

La temperatura es magnífica y convida a la estancia al aire libre.

El aviador Gilbert se dirigió en su aparato Bleriot hacia el Tibidabo en línea recta, atravesando la parte izquierda de la ciudad.

Se elevó a mil metros sobre la montaña, haciendo evoluciones magníficas.

Después en vuelo recto se dirigió hacia Gracia, pasando por encima del paseo de Gracia y pasando a altura considerable por Montjuich, fué a aterrizar al Hipódromo, de donde había salido.

La excursión resultó tan magnífica como corta.

El público y los tranvías se detuvieron en la plaza de Cataluña, en la Gran Vía diagonal, en el paseo de Gracia y en todas partes para contemplar el vuelo, que fué magnífico.

El general Weyler.

Anoche, en el rápido, regresó de Madrid, con su ayudantes, el general Weyler, encargándose inmediatamente del mando de la región.

Cuestiones obreras.

Se han reunido con el gobernador Comisiones de obreros metalúrgicos y descargadores del muelle, para solucionar algunas diferencias con los patronos.

En la reunión se acordó que los obreros retirarían una protesta que tenían formulada.

Pecador arrepiantado.

Un fraile de la Congregación de Misioneros de María ha visitado al delegado de Hacienda para entregarle 1.700 pesetas de un pecador arrepiantado.

MURCIA

¿Crimen?

MURCIA. (Sábado, noche.) En el término de la Puebla del Soto ha aparecido, en el río, el cadáver de un hombre, en estado de putrefacción, notándosele dos cuchilladas en la frente.

El Juzgado sale para el lugar del suceso.

NORTE DE AFRICA

Perro hidrófobo.—Notas militares.

MELILLA. (Domingo, madrugada.) Desde hace tres días no hay correspondencia de la Península.

Hoy llegaron los buques cargueros, que hicieron las operaciones habituales de descarga.

Un perro hidrófobo ha mordido a tres personas. Fué muerto por unos soldados de Artillería, que pasaban por el lugar del suceso.

El lunes próximo son esperados los agregados militares extranjeros de Madrid.

A bordo del Almirante Lobo marchan mañana a la Península los últimos licenciados de la quinta de 1907.

VALENCIA

El «Audaz» a Tarragona.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Ha marchado a Tarragona el contratorpedero Audaz.

El incendio del penal.

A las cinco de la mañana se retiró del penal la última bomba.

La brigada de penados albañiles se ha dedicado a retirar los escombros del taller incendiado y a colocar las rejas que arrancaron los bomberos.

A los restos que aun humeaban se les ha arrojado agua, para evitar que el incendio se reproduzca.

En el penal se ha hecho hoy la vida ordinaria, trabajándose en todos los talleres.

Los estudiantes se adhieren.

VALENCIA. (Sábado, noche.) En el Paraninfo de la Universidad se reunieron los estudiantes en su inmensa mayoría, para tratar de adherirse a la Federación Nacional Escolar, que reside en Madrid.

En medio del mayor entusiasmo se tomaron acuerdos, pronunciándose discursos.

Una Comisión visitó al gobernador, entendiéndole las conclusiones acordadas y suplicándole que las transmita a Canalejas.

Las lámparas intensivas «Osram» de 200, 300, 400 y 600 bujías sustituyen con ventaja a los arcos voltaicos. De venta en los buenos establecimientos de electricidad.

Concesionario en España: León Orstein, Mariana Pineda, 5. Madrid.

VASCONGADA

Final de una vista.

BILBAO. (Sábado, noche.) Ha terminado en la Audiencia la vista incoada contra un vecino de Vailmoll, quien, con pretexto de sacar una partida de bautismo, penetró una noche de mayo en la casa rectoral, infringiendo a la sirvienta siete cuchilladas y disparándole un tiro, a la par que la exigía dinero.

La sirvienta resultó con heridas, de las que curó a los cincuenta días.

El agresor ha sido condenado hoy a cuatro años y dos meses de cárcel.

Vista de una causa.

VITORIA. (Sábado, noche.) A las diez y media ha terminado el juicio oral de la causa contra el alcalde y el guarda jurado de Alegria, Marcelino Pérez y Diego Martínez.

La Audiencia resultaba incapaz para contener tanto gentío como acudió a presenciar el acto.

Los informes del fiscal y los defensores, Sres. Bilbao y Martínez Aragón, han durado diez horas.

Las defensas han sido brillantísimas.

El Jurado dió veredicto de culpabilidad. Abierto el juicio de derecho, se apreció las circunstancias 11 y 12 del art. 8.º del Código penal en favor del guarda jurado, y respecto de éste la sentencia fué absolutoria.

El alcalde fué condenado a ocho meses, apreciándose en su favor el tiempo de la prisión provisional que han sufrido, y ha sido puesto en libertad.

Los defensores han sido ovacionados.

El resultado del juicio ha producido excelente efecto en la opinión.

Obras.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Se han adjudicado 300 metros de muro para el encauzamiento del río Urumea, preciso para efectuar las obras proyectadas del Kursaal.

Los trabajos comenzarán el día 25 del actual, inaugurándose con gran solemnidad.

D. José Aristeguieta, en nombre del representante de la Sociedad, Sr. Salinas, se hará cargo de la cesión del Castillo de Mota.

También han sido adquiridos los terrenos próximos a las cocheras del tranvía de Atgorrieta, para continuar los cuarteles donde han de alojarse las tropas de la guarnición.

Choques de trenes.

Esta tarde han chocado en Irún un tren que volvía de Hendaya, sin viajeros, y una máquina de pruebas.

Un mozo de estación ha resultado con graves lesiones en la cabeza.

Tres empleados han resultado también con varias contusiones.

El material sufrió muchos desperfectos.

Procedimiento nuevo.

En el Matadero se ha ensayado un procedimiento similar al usado en los mercados de Berlín para sacrificar reses.

El medio empleado es un balazo disparado en el testuz de la bestia, que le origine un colapso, durante el cual se desangra, evitando así las alteraciones que sufre la carne muerta por puntilla.

AVISOS UTILES

X²

(ALBUMINATO-ARSENIO-FOSFORADO)

El X² ha triunfado entre todos los arsenicales en la curación de la Sífilis y Enfermedades de la piel.

Reputados médicos que lo han ensayado con interés han demostrado que destruye totalmente los focos treponémicos de la sífilis y los diversos parásitos de las enfermedades de la piel, en un período de tres a cuatro meses, considerando, por tanto, un hecho la curación de estas enfermedades.

Doctor Pifería, Farmacia Mayor, 23, Madrid.

Doctor Moscardó, Farmacia Salvador, 13, Valencia.

Martín y Durán, Madrid.

Depositarios: Pérez Martín y C.ª, Madrid.

De venta en farmacias y droguerías.

LAS LUCHAS POLÍTICAS

Elecciones de diputados provinciales

EN MADRID

Al empezar

Amanece espléndido el día, con buen sol y grata temperatura. La gente se echó a la calle desde primera hora a votar y a ver votar. No eran pocos los que recorrían los distritos a caza de emociones, incidentes y polémicas, pues se había anunciado que la lucha electoral de hoy dejaría perdurable recuerdo por lo refida y accidentada. Divididos los republicanos, creíase que entre ellos las pasiones y los enconos iban a desatarse desde primera hora, convirtiendo en campo de batalla los alrededores de los colegios.

Sin embargo, hasta las doce del día nada había ocurrido que turbara la paz de interventores y candidatos. Verdad es que, conocidas las declaraciones que esta madrugada hizo el conde de Romanones, era de prever este resultado.

«No espero—dijo—ni una gran victoria ni una gran derrota, y por eso las elecciones no me interesan.» El hábil político es, en estas materias, una indiscutible autoridad y un profeta bastante afortunado.

La prueba es que a las pocas horas de pronunciadas las frases tranquilizadoras, se ha sabido que andaban los interesados en trámites de inteligencia para sacar triunfantes: por el distrito de Latina-Chamberí, dos monárquicos y dos republicanos de la Unión; por Inclusa-Getafe, tres monárquicos y un republicano conjuntionista.

Parece que a las doce del día el intento se había logrado y que sólo había lucha verdad en el distrito de Hospital-Congreso, donde republicanos y monárquicos se disputaban voto a voto las mayorías.

En ninguno de los distritos hay gran animación, y si no fuera por el voto obligatorio, que lleva mucha gente a los colegios, los presidentes e interventores hubieran pasado un día aburridísimo.

Empezar, ha empezado bien el día.

Buenavista-Centro Buenavista

La más absoluta tranquilidad ha sido la nota dominante en este distrito. Empezamos bien temprano a recorrer las secciones, que por ser el distrito uno de los más grandes de Madrid, encuéntranse distancias, pues las limitan puntos tan lejanos como Pardiñas, por un lado; la Prosperidad por otro, y Blanca de Navarra por el de más allá.

En la Prosperidad hay dos secciones — la 20.ª y la 21.ª—situadas ambas en la calle de Luis Cabrera.

La 20.ª, presidida por D. Pablo Marcos, hallábase tan tranquila, que ni un solo voto fue rechazado.

La 21.ª, por D. Cirilo Majado, también hallábase situada en la más dulce calma. El *Vañillas*, electorero muy conocido y estimado por aquellos barrios, repartía vino entre los compañeros de mesa, sin hacer distinción de matices políticos. Entre todos reinaba la mayor armonía. ¡Eso es progreso en las costumbres cívicas!

La votación hallábase a las doce de la tarde bastante adelantada. Había votado la cuarta parte del censo.

En la Guindalera, sección 19.ª, todo iba como una seda.

En las secciones de la calle del Príncipe de Vergara, situadas en las casas de Rico, que eran las 10.ª y 14.ª, no hubo otro incidente que el sempiterno caso de un apreciable difunto del cementerio de la Guindalera, que se presentó a votar tranquilamente. Apenas le reconocieron, resucitó y salió corriendo. Le dejaron huir y siguió la votación tranquilamente.

En el Asilo de las Mercedes se constituyeron a su hora y sin incidentes las Mesas de las secciones 23.ª y 18.ª. En la primera, presidida por D. Norberto Llano, comían tranquilamente en el mismo plato, como buenos amigos, el perro y el gato, es decir, el representante del conservador y el del republicano. Ni un sólo incidente.

—¿Ni un mal cadáver, como en la sección anterior?—preguntamos.

Y nos respondieron:

—Los de los volátiles que nos estamos comiendo tranquilamente.

Con una sección así, tan metódica y tan tranquila, imposible hacer relatos periodísticos animados e interesantes.

En la Casa de la Moneda hallábase situada la sección 7.ª.

Se presentó a primera hora un individuo un poco sordo.

—¿Cómo se llama usted?

—José Gutiérrez.

—¿Gutiérrez y qué más?

—José Gutiérrez.

—¿Y qué más?

—Gutiérrez Dale.

—¿Que cuál es el segundo apellido?

—Gutiérrez Dale! Otra vez!

—No nos entendemos. Habrá que traer un micrófono para este hombre. ¿Que cuál es...?

—¡Y Dale!! ¿No he dicho que Dale? ¡Me llamo Gutiérrez y Dale!

—¡Acabáramos!

Y siguió la votación.

A las doce y media habían votado 240 personas. Presidía la Mesa D. José María Martínez Zapata.

En la Casa de la Moneda estaban también las secciones 11.ª y 22.ª.

En la primera votaron los Sres. Alvarado, el subsecretario de Hacienda, el marqués de Cubas y Ortega Munilla.

En la sección 22.ª votaron D. Melquiades Álvarez, D. Natalio Rivas y Sr. Pérez Guzmán. Presidió D. Eugenio de Miguel.

En la sección 8.ª, situada en la Biblioteca, votó el ministro de Fomento, D. Rafael Gasset. Presidió D. Alejandro Martínez. Como adjuntos figuraban D. Federico Luque y don Isidoro Milla.

El director de *El Mundo*, D. Santiago Mañtaix, preside la sección 7.ª.

En ésta votaron Muñoz Degraín, el general Parrado y otras personas conocidas.

En las secciones de la calle del Marqués de Villamagna también reinó tranquilidad.

Los pronósticos eran de que se consideraba seguro el triunfo del candidato ministerial, y muy probable el del conservador. El republicano, en las secciones más favorables, como son las de la Prosperidad y Guindalera, iba con votación análoga a la del candidato conservador.

Centro

Las elecciones en este distrito estuvieron desanimadísimas toda la mañana.

Las Mesas se constituyeron sin incidentes de ningún género, y a la hora ordenada empezó la votación.

Los electores han madrugado poco. De diez a once recorrimos las secciones de este distrito y pudimos comprobar era muy escaso el número de papeletas que había en las urnas.

Buena prueba de esa desanimación la constituye el hecho de que no había cola, como en otras elecciones, delante de las mesas donde se facilitaban los certificados de haber tomado parte en la elección.

Los agentes de la autoridad apenas han tenido que hacer nada en toda la mañana, pues ha reinado el orden en la casi totalidad de las secciones.

En un café céntrico fueron detenidos tres mudiferos que, según se decía, trabajaban por cuenta de los candidatos republicanos.

En la sección 14.ª, que es la que está situada en Pontejos, 2.ª, fue detenido, de orden del presidente, un elector, en el momento en que trataba de votar con nombre suelto.

En la Concepción Jerónima fueron detenidos dos mudiferos más.

Y no ha habido durante la mañana más incidentes.

Después de las doce, presidentes e interventores se dedicaron a almorzar tranquilamente, olvidando, ante la mesa puesta, sus respectivas ideas políticas.

Latina-Chamberí Latina

Desde las primeras horas de esta mañana comenzó a observarse en la primera demarcación de las dos que forman el distrito electoral que encabeza estas líneas bastante animación, personándose en las 28 secciones de que consta la primera los interventores de la candidatura monárquica, los de la Conjunción republicana y los de la Unión del mismo partido, no haciéndolo los republicanos radicales por no tener intervención.

En todas las secciones se presentaron también apoderados de los candidatos, haciéndolo, entre aquéllos, en la sección 2.ª, representando a los candidatos monárquicos, el exteniente alcalde del distrito citado y vicepresidente de la Diputación Provincial de Madrid, D. Pedro Díaz y González.

Las Mesas de las 28 secciones quedaron constituidas a la hora marcada, sin incidente alguno digno de mención, toda vez que los que surgieron en algunas quedaron reducidos a pequeñas discusiones entre los representantes de los candidatos republicanos.

En la sección 7.ª fueron detenidos y llevados a la Comisaría tres electores *full*, que insistieron en votar; por cierto que uno de ellos dió el nombre de un agente de Vigilancia del distrito del Congreso.

En la sección 2.ª emitieron sus sufragios el decano de la Rota, D. Antonio Ruiz y Ruiz, y el exministro de Instrucción pública D. Carlos Cortezo y Prieto.

A las doce de la tarde la votación continuaba con tranquilidad en todo el distrito.

En la Comisaría había siete detenidos por faltas leves.

El teniente alcalde del distrito, Sr. Fraile, ha recorrido todas las secciones, acompañado del exteniente alcalde Sr. Caballero.

También visitaron algunos colegios de la Latina, después de haberlo hecho a los de Chamberí, la mayoría de los candidatos.

La animación relativa que se notaba entre los republicanos, se desarrollaba en las secciones del Puente de Segovia y de Toledo.

La candidatura monárquica llevaba bastante ventaja sobre las republicanas, siendo de éstas la que parece iba triunfando la de la Unión.

Chamberí

Retraso en la constitución de Mesas.

Todas las secciones, excepto la 2.ª y la 14.ª, se han constituido a la hora marcada por la ley. La Mesa de la 2.ª no se constituyó hasta las 8.20, porque cinco de los interventores no se habían presentado.

Un notario levantó acta, y después empezó la elección, ateniéndose al dicho de que «el que no está, no hace falta».

Hasta las 8.40 no quedó constituida la Mesa de la sección 14.ª, porque al presidente se le habían pegado las sábanas.

Tranquilidad.

En general, la tranquilidad más absoluta ha reinado en este distrito, cuya elección se

ha deslizado durante la mañana en medio de una sosería desesperante.

Un elector falso.

En la sección 1.ª, cuando sólo había cinco candidaturas en la urna, se presentó a votar un falso elector.

—¿Cómo se llama usted?—

—Isidro Azpiri Bermúdez, para servir a usted.

Un interventor.—No puede servir usted a nadie. ¿Cómo está usted?

—Muy bien.

—¿Y la familia?

—Sin novedad.

—¿Y cuántos niños tiene usted, Sr. Azpiri Bermúdez?

—¿Le interesa a usted mucho saberlo?

—Muchísimo, por si tengo que mantenerlos.

—¿Qué quiere usted decir?

—Que ahora mismo le van a detener los guardias, porque el Azpiri es un servidorito, y usted ha podido tomarme el apellido, pero no consiento que me tome el cabello.

Después de esto el presidente ordena la detención del falso Azpiri.

Interventor «full».

Esta sección está de moda. Media hora después de presentarse el falso elector Azpiri, se presenta a votar un elector sin trampa ni cartón. Da su nombre y sus apellidos y, al oírlos un interventor monárquico, exclama:

—¡Qué casualidad! Se llama usted como el interventor de la Conjunción.

Confrontada la filiación de la cédula del elector, el interventor, ruborizado y confuso, declaró no llamarse como había dicho, de modo que había firmado en falso el acta de constitución de la Mesa.

El ex interventor quedó detenido.

El cuarto en discordia.

En la sección 3.ª, media hora después de comenzada la elección, solamente habían votado tres electores.

Los interventores bostezaban aburridos. Después de quince minutos sin ver a ningún elector, se presenta el que hacía el número 4.

—Vamos, menos mal—exclama el presidente,—ya entra uno que se acuerda de que existimos.

Pero, ¡oh suerte impial, no pudo depositarse este sufragio en la urna porque lo había sido ya.

Habían votado por él.

Elección animada.

En las secciones de la calle de los Artistas y de Bravo Murillo, la elección se presentaba animadísima, porque a las diez había ya 74 papeletas en la urna de la primera y 82 en la de la segunda.

Frailes madrugadores.

A las siete y media, es decir, media hora antes de constituirse la Mesa de la sección 15.ª, había esperado a la puerta de la misma ocho frailes maristas y tres sacerdotes, que depositaron sus votos tan pronto como se dió comienzo a la elección.

Hospital-Congreso Hospital

Para un redactor de sucesos, la elección de este distrito no ofrecía interés, ni su marcha daba motivos para grandes lucimientos.

Allí no pasaba nada. La mañana ha sido sosa y desabrida, sin incidentes, cuadrillas de votantes, muertos que abandonan sus tumbas, electores que toman la representación de otros, discusiones entre los interventores y el presidente, etc., etc... ¡Nada; lo que se dice nada!

En cambio, un repórter político... ¡qué lucida información haría reflejando el estado del espíritu público con relación a la emisión del voto, la apatía de los electores, la organización bastante perfecta de los republicanos para estos tinglados electorales, el desdúido de los monárquicos, quienes carecían de agentes para el reparto de candidaturas en la puerta de algunos colegios, etc., etc.!

¿Qué contar, pues, a nuestros lectores sobre la elección del distrito de D. Toribio Fernández, digo del Hospital?... Es lo mismo, porque ya D. Toribio representa y personifica aquel distrito.

Allí es una institución. Es el candidato que absorbe el solo la atención de todos los electores. Es el único; como si no hubiera ninguno más.

La gente que había de sacrificar el día a los deberes políticos de ciudadano y formar las Mesas de los colegios acudió a su obligación mucho antes de la hora marcada por la ley para la constitución de las Mesas.

¡Oh, poder de la Mesa!

A las ocho, todas quedaron constituidas y en disposición de funcionar, salvo alguna que otra, como las de la calle de Tarragona, correspondientes a las secciones 19.ª, 20.ª y 21.ª, donde se retrasó algo esta formalidad, porque son muchos los documentos que hay que redactar antes, y no todos los interventores y presidentes escriben deprisa.

Al abrirse la elección no se acercaba a votar nadie.

Hubo presidente que hasta pensó en cerrar el colegio y retirarse, considerando que iban a perder el tiempo.

Al acercarnos al colegio de la calle de Santa Isabel, donde estaban las secciones 13.ª y 14.ª, nos dijeron todos lo mismo:

—¡Mucha desanimación! ¡No vota nadie!

—¿Pero sobre cuántos votos habrá ya en la urna?

—¡Muy pocos!...

Al mismo tiempo salía de votar de una de las secciones el marqués de la Mina, y no pudimos menos de exclamar:

—¡Pocos, pero buenos!

En esta misma sección, que luego se animó mucho, hubo un ligerísimo incidente por el genio agrio de un votante, que empezó a dar voces. Se le detuvo, pero momentáneamente, para alejarle del colegio.

Nota curiosa, en cuanto a la constitución de las Mesas, no hubo más que una, que la diremos si ustedes nos guardan el secreto.

Es, caro lector, que en la Mesa de la sección 9.ª, de la calle del Amparo, figuraba como interventor monárquico un *anarquista*.

No sabemos si esto será una habilidad de Canalejas ó un complot de los ácratas.

Por lo que pudiera tronar, nosotros ya no perdimos de vista aquella sección.

¿Sería allí el atentado de hoy contra la sinceridad electoral?

Hay otra nota, también curiosa, y es que los candidatos monárquicos habían nombrado apoderados suyos en esta elección a gran número de literatos y periodistas, entre ellos a los Sres. Beruete y Moret, Rengifo, Amrola y Neyla, Sanz del Val, Prieto del Río, Arribas, Fabra, Senra, Cabeza, Cabrero y Aguilera, Palencia Maroto, Sánchez Vara, Portolés, Almela, Soria, Moreno y otros.

En cuanto a la marcha de la elección, era más favorable esta mañana para los republicanos que para los monárquicos.

Congreso

El repórter encargado de visitar los colegios electorales de este distrito había oído que el Sr. Maura presidiría la sección 22.ª, establecida en el ministerio de Fomento.

Y, como es lógico, la primera preocupación de su día reporteril fué la de visitar al ilustre jefe del partido conservador en el momento solemne de una de las funciones fundamentales de la ciudadanía.

Poco antes de las diez de la mañana llegó al colegio electoral, se acercó tímidamente a la mesa, y a un señor de barba blanca, que presidía, osó preguntarle:

—¿No presidía esta Mesa el Sr. Maura?

—Yo no me he llamado nunca Maura, sino Maldonado—dijo el citado señor en tono agrio, como queriendo oponer a mi suposición de sus ideales conservadores el abolengo liberal de quien lleva el apellido del compañero de los comuneros Padilla y Bravo.

Hubo mutuas explicaciones, y el liberal señor Maldonado dijo que no sabía nada del señor Maura.

No tardó el repórter en saber que el jefe del partido conservador continúa en cama, enfermo, aunque, por fortuna, no es de cuidado su indisposición, de la que en estos días han hablado los periódicos.

A las once de la mañana, una vez visitados la mayor parte de los colegios, adquiere el repórter la certeza de que hasta esa hora la elección se desliza sin incidentes de ningún género.

A la hora fijada por la ley se han constituido las Mesas y comenzado la elección.

La mañana no ha sacado muy temprano de sus casas a los electores.

Desde las diez comienza a ser más frecuente la entrada de sufragios en las «columniadas» urnas.

En las veinticuatro secciones que constituyen este distrito se calcula que han votado, hasta las doce de la mañana, unos 2.200 electores.

En la sección 11.ª vemos de interventor adyunto a D. Cristino Martos.

La 17.ª, establecida en la Escuela de Artes e Industrias, Marqués de Cubas, 11, es la que mayor número de votantes llevaba inscritos; habían votado a las doce menos cuatro 168 electores.

En esta sección les correspondía votar a los Sres. Maura y marqués de Ibarra. El primero no lo hizo por hallarse, como hemos dicho, en cama; el segundo, por encontrarse, según él, en el «extranjero»...

Han votado en esta sección, entre otras ilustres personalidades, los ex ministros señores Rodríguez Merino y general Macías. En el momento en que el repórter sale de ella, emiten su sufragio el Sr. López Dóriga y nuestro querido amigo el marqués de Santa Ana.

En la Comisaría de vigilancia no había ningún detenido por delito electoral.

En la Tenencia de alcaldía, el Sr. Buendía se muestra satisfecho de la marcha de la elección y de la tranquilidad y orden con que se efectúa, pues con respecto al resultado es mucha aventura predecir nada.

El Sr. Buendía piensa marchar esta tarde a los límites de su distrito, llegando hasta el «punto del extranjero» (Vallecas), donde se dice que se encuentra el marqués de Ibarra, para regresar a la Tenencia de alcaldía a la hora de comenzar el escrutinio. Hoy las distancias son un mito.

El Centro republicano de la calle de Atocha está concurridísimo y animado. Es donde únicamente hemos oído hacer calendarios sobre el resultado de la elección, contando, por supuesto, con la importante votación que dicen han de obtener en los barrios extremos de ambos distritos de Congreso-Hospital los candidatos republicanos.

Hasta este momento, doce de la mañana, las fuerzas parecen estar niveladas.

Los candidatos recorren los colegios.

A última hora nos dicen que pocos momentos después de abandonar el repórter la sección 23.ª, Alcalá, 86, se ha producido ante la Mesa una ligera bronca, en la que han salido a relucir palos y una pistola.

Uno de los electores resultó levisimamente lesionado a consecuencia de un palo; pero el incidente no pasó de ahí.

El agresor fué detenido.

Origen de la cuestión: la pasión política, que se «irrita» con el calor electoral.

Inclusa-Getafe

Inclusa

Constitución de Mesas.

A la hora oficial se han constituido las Mesas electorales del distrito de la Inclusa, sin incidentes desagradables.

Los presidentes de Mesas eran en su mayoría nuevos en el cargo, y por esto, sin duda, no han sido muy exigentes para la constitución de aquéllas.

La votación.

Este distrito es uno de los más madrugadores, y desde primera hora comenzaron a emitir el sufragio los electores del mismo. Los primeros en acudir fueron varios industriales; después, gente obrera, y a las once de la mañana se veía depositar las candidaturas a muchos empujados.

La emisión de sufragios fué con lentitud toda la mañana, y en muy pocos colegios se llegaron a formar largas filas de electores.

Precauciones.

Como en elecciones anteriores, a la puerta de cada colegio había un guardia municipal y otro de Orden público; parejas de caballería de este último Cuerpo patrullaban también por el distrito.

El comisario, varios agentes y los oficiales de Orden público recorrieron también su demarcación, sin haber sido precisa su presencia en incidente alguno.

Sólo una detención se ha efectuado en toda la mañana, por ejercer coacción.

Los centros electorales.

Los republicanos tenían establecido su centro electoral en el Círculo de la calle de los Abades, 20, y en las veces que le visitamos no encontramos mucha animación.

Tampoco la había en el Centro Monárquico, Abades, 25, donde sólo vimos al portero.

¿Dónde están los directores del Centro?—preguntamos.

—En la calle del Oso, 21—nos respondió.

Y allí fuimos por conocer las impresiones de la mañana.

En la calle del Oso, 21, tampoco había nadie.

¿Dónde estarán?—Seguramente, almorzando—nos contestó una barbiana de los barrios bajos.

—Adiós, prenda, y si les ve usted dígalos que aproveche.

Incidentes.

Pocos incidentes cómicos se registraron durante la mañana.

Al llegar a una de las secciones establecidas en el Paseo de las Acacias, nos dice un cuñao:

—Si viene usted un poco antes, presencia una escena que podía usted haberla aprovechado para un sainete.

—No somos saineteros—le respondimos.

—Hombre, es un decir; pero que era graciosa para contarlo en los papeles.

—¿De qué se trata?

—Pues verá usted. Eran las nueve y media de la mañana, cuando se acerca a la puerta una *gachi* mu templá, vistiendo pantalones de odaliscá y arrebujá en un mantón.

—¿Dónde va usted?—le pregunta el guardia.

</

Alcalá-Chinchón

ALCALÁ DE HENARES. (Domingo, mañana.) A la hora marcada por la ley han quedado constituidas las Mesas en los cuatro colegios de esta ciudad.

Presidían dichas Mesas los Sres. Merino, Morcillo, Narth y Martínez Díaz.

La votación se verificó sin incidentes, siendo muchos los electores que esperan hasta última hora para votar.

Los candidatos no han dado orden de hacer gasto alguno.

Las elecciones despiertan esta vez poco interés.

El candidato republicano D. Salvador Hidalgo ha repartido candidaturas barajando su nombre caprichosamente con otros nombres.

Por ejemplo, en una que yo he visto figuraba el nombre de Nakens.

POR LA TARDE

En la sección 1.ª, cuyas electoras se ocupaban en repartir candidaturas del partido republicano-socialista, cuya nota, verdaderamente extraña, dió lugar a los comentarios consiguientes.

La animación a que el hecho dió lugar fué causa de que a las repartidoras se les invitase a que abandonasen el campo, lo cual hicieron, con protestas.

Poco después se presentó a votar el ex ministro D. Andrés Mellado, el cual fué recibido por los de la Mesa con manifestaciones de respeto y aprecio, que se repitieron cuando el bondadoso hombre público abandonó el local.

En la sección 12.ª se presentó a votar un joven que apenas contaba veintidós años, sosteniendo que era verdadero elector y que tenía veintiséis años; pero tanto se le apretó, que tan luego como se le invitó a que abandonase el colegio, apretó a correr, no sabemos si a repetir la suerte ó la desgracia en otro local.

En la sección 3.ª, un elector, que no debía tener los nervios muy tranquilos, al ser verdaderamente acosado por los reparadores de candidaturas que estaban a la puerta, y querer separarse del grupo, echó a correr hacia el colegio, sufriendo una caída que, afortunadamente, no tuvo consecuencias. El tal elector, al pretender emitir el sufragio, se encontró con que no pudo votar, por no hallarse incluido en el censo. Inútil es decir que el individuo, aun cuando no votó, votaba con motivo del perrazo que había sufrido.

El pequeño grupo de mujeres republicano-socialistas se presentó en las puertas de las secciones 6.ª, 7.ª y 10.ª para repartir las candidaturas de su ideal político, como ya lo habían hecho en la sección 2.ª, y algunas penetraron en los colegios para enterarse si les ocurría alguna novedad a los interventores que su política defendían.

De los siete detenidos que, según habíamos consignado, fueron detenidos esta mañana en la Comisaría, dos continuaban en dicho Centro; los demás fueron puestos en libertad.

El diputado D. Pablo Iglesias ha visitado muchos colegios, confiriendo con los interventores de la Conjuración.

En las secciones de la 15.ª a la 28.ª del distrito de la Latina ha habido tranquilidad relativa.

En la sección 15.ª, a petición del Sr. Hervás, fueron detenidos dos individuos que iban a votar con nombre supuesto.

En la 16.ª, el ex concejal Sr. Caballero tuvo un altercado con un interventor republicano que trataba de impedir que votaran los guardias del Municipio.

El celoso interventor se convenció de que los guardias municipales son jornaleros y no pertenecen a instituto armado.

En la sección 21.ª se presentaron las mujeres pertenecientes al grupo femenino socialista, las cuales arengaban a electores é interventores.

Debajo de los delantales de las jóvenes de la Casa del Pueblo creemos ver algunas estacas...

En las mesas instaladas en el Mercado de ganados ha transcurrido la tarde en completa tranquilidad, contra lo que se creía.

Secciones hubo en las que se exigía para votar, la presentación de cédula, conocimiento de un elector y hasta el recibo del cuarto.

Los republicanos han trabajado mucho, sobre todo los de la Unión.

Los candidatos que forman esta candidatura han recorrido varias veces todas las secciones.

Don Pablo Iglesias, acompañado de signíficos socialistas, ha visitado varias secciones.

Los Sres. Fernández de la Vega y Cernuda no han cesado de trabajar todo el día, aconsejando prudencia para evitar choques con otros elementos.

Algunos levantiscos iban a depositar la candidatura de modo poco correcto, y dentro de esta misma corrección eran llamados al orden por los interventores y presidentes.

En muchas mesas ocupaban puestos algunos sacerdotes, que demostraban perfecto conocimiento de la vigente ley Electoral.

Del célebre embuchado, que siempre se hizo en elecciones, poco ó nada podemos decir, como no sea que de todo hubo un poco.

Sin embargo, la nota saliente es la de que estas elecciones se han hecho con m.ª legalidad que a lo que estábamos acostumbrados.

Personalidades salientes de todos los partidos recorrieron las secciones desde las primeras horas, y en el momento del escrutinio, los apoderados de unos y otros candidatos tomaban posiciones para impedir ilegalidades.

El orden más completo reinó durante la elección, y los escrutinios duraron hasta cerca de las seis de la tarde.

El comisario del distrito y las fuerzas a sus órdenes merecen aplausos por su actitud

y por las medidas de prudencia y neutralidad que han tomado en esta jornada.

Ningunas elecciones de diputados provinciales han sido tan animadas como éstas, y contra lo que se esperaba, no han ocurrido incidentes dignos de mención, gracias al celo y actividad desplegados por las autoridades.

El Sr. Marsal, que se hallaba enfermo en la cama con catarro gripal, abandonó el lecho para cumplir con los deberes de su cargo.

El teniente alcalde del distrito, Sr. Fraile, había dado órdenes severas a las autoridades a sus órdenes para que permanecieran neutrales, pero para que colaboraran a la acción de la Policía, impidiendo que se cometieran atropellos.

El Sr. Fraile recorrió el distrito acompañado de varios concejales y correligionarios, y sus impresiones de última hora, así como las de significados liberales, eran favorables al triunfo de la candidatura liberal-conservadora.

Una vez más ha demostrado este concejal lo justificado de las simpatías con que cuenta dentro del distrito.

En Chamberí

Continúa la tranquilidad en las secciones instaladas en la parte Sur del distrito.

En la puerta de los tres colegios de la plaza del Dos de Mayo, un repartidor de candidaturas grita:

—Esta es la candidatura patrocinada por el más honrado de los políticos españoles, por el Sr. Sol y Ortega. Voten ustedes la candidatura de la Unión republicana.

Otro:

—Voten esta candidatura, que está defendida por el insigne novelista Sr. Pérez Galdós.

En estas tres secciones, 1.ª, 2.ª y 3.ª, a las dos de la tarde los sufragios emitidos oscilan entre 213 y 230.

En la 2.ª es detenido un falso elector.

Se ponen obstáculos para votar a los guardias de Seguridad y municipales.

En la plaza del Dos de Mayo una socialista arenga a los electores para que voten la candidatura de Conjuración.

No ocurre nada digno de mención.

La votación es bastante nutrida, y en las tres cuartas partes de las secciones llevan muchos votos los republicanos, sin que sea posible predecir cuál de las tres candidaturas de este matiz político obtendrá el triunfo.

Algunos grupos de republicanos han sido disueltos por la Policía; pero no ha habido incidente alguno desagradable en los colegios de las afueras.

Han sido detenidos bastantes individuos que pretendían votar con nombres supuestos.

En una taberna establecida frente a la sección 22.ª se han promovido algunos escándalos por discusiones vivas entre conjuncionistas y republicanos, que recíprocamente se echaron las culpas de haber ido a la lucha divididos y se acusaban de meter embuchados.

En el Hospital

Por la tarde reina una calma completa en los colegios de este distrito.

El escrutinio se realiza en medio de la mayor tranquilidad.

La impresión que se tiene hasta ahora es que en la mayoría de los colegios los candidatos republicanos llevan mayoría a los monárquicos, doblándoles en algunos colegios los votos.

Uno de los candidatos republicanos que mayor votación ha obtenido es D. Toribio Fernández.

Claro que éstas no son sino impresiones, que el resultado de los escrutinios habrán de confirmar.

La nota dominante en este distrito es la tranquilidad.

En el Congreso

Durante la tarde la votación en este distrito ha continuado, sin que ocurrieran incidentes graves.

Don Antonio Maura, acompañado de su hijo el conde de la Mortera, votó a las doce y cuarto en la sección 17.ª, siendo ésta la primera vez que sale de su domicilio después de la afección que le ha retenido en cama.

En la 23.ª votó D. Alfonso de Borbón, tío de S. M. el Rey.

Salvo el incidente promovido por el interventor radical Sr. Torres, que en compañía de otros jóvenes radicales ejercía una libertad sui generis, casi pistola en mano, en la sección 23.ª, los demás no tuvieron la menor importancia.

Un obrero municipal de Parques y arbolado fué detenido porque, obedeciendo a los impulsos de una incommensurable cantidad de vino... electoral que había trasegado, ponía temerario empeño en hacer votar a los electores determinada candidatura.

También en las secciones 6.ª y 20.ª fueron detenidos dos electores que reincidían con nombre supuesto.

Todos ellos quedaron en la Comisaría del distrito del Congreso para ser incluidos en partida para el Juzgado municipal.

El número de votantes llega en algunas secciones a cuatrocientos, mientras en otras no han votado más que la mitad.

El promedio de sufragios llega en este distrito al 70 por 100 del censo a la hora en que se recogen las últimas impresiones de la tarde.

En el distrito del Congreso se cree que lleva mayoría la candidatura monárquica.

El Sr. Canalejas ha votado en la sección 8.ª, en la calle de Echegaray.

En este distrito han emitido su sufragio el Presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

El Sr. Alonso Castrillo ha depositado su voto en la sección 11.ª, instalada en la calle del León.

En Buenavista

La misma tranquilidad que durante la mañana reinó en el distrito, hubo por la tarde.

Vimos al Presidente del Consejo de ministros, en unión del alcalde presidente, señor Francos Rodríguez, y el teniente de alcalde de Buenavista, Sr. Reynot, recorrer algunos colegios.

A última hora la votación fué muy nutrida, y se calcula que votó el 80 por 100 de los electores.

Recorrimos nuevamente algunas secciones. En la de la calle de Doña Blanca de Navarra votaron los Sres. Moret y conde de Romanones.

En la Comisaría nos manifestaron que no se había realizado ni una sola detención.

En la tenencia de alcaldía se habían tomado resoluciones para tener pronto conocimiento del resultado del escrutinio. A las cuatro cerraron los colegios, y a las cinco y media empezaron a recibirse los datos de las secciones más cercanas.

En la Inclusa

A la hora de cerrarse la votación, en todo el distrito sigue la misma tranquilidad que hubo durante la mañana.

Como decimos en otro lugar, los electores de este distrito son madrugadores; por esta causa, durante la tarde sólo ha votado un 10 por 100, que, unido al 50 por 100 de esta mañana, hacen un total de 60 por 100, que son los que se calcula han votado en todo el distrito.

Las famosas rondas volantes que otros años han circulado, en éste no han dado señales de vida; las autoridades del distrito no recordaban una tranquilidad igual.

Los centros electorales seguían tan desanimados como durante la mañana; ni siquiera se ha visto a los candidatos agitarse como otras veces; los únicos que se movían algo eran los apoderados de aquéllos.

El escrutinio.

Los escrutinios se han hecho con tranquilidad, registrándose únicamente incidentes pequeños por discutirse alguna papeleta que tenía los nombres poco claros ó estaban alterados los apellidos.

Las impresiones de última hora consideran seguro el triunfo, en primer término, del republicano; después, dos liberales, y el cuarto puesto se lo disputan el conservador y el liberal, creyéndose triunfará el conservador.

Varias noticias

El Sr. Canalejas.

El Sr. Canalejas recibió a los repórteres a la una de la tarde.

No comunicó a éstos noticia alguna de interés.

A dicha hora había cumplido sus deberes de ciudadano, votando en la sección que le correspondía, y había recorrido varios colegios del distrito, observando la marcha de la votación.

En todos los colegios que recorrió fué objeto de grandes demostraciones de respeto y de cariño.

Le había visitado por la mañana el conde de Sagasta, y tenía noticia el Sr. Canalejas de haber estado a verle el Sr. Lafra, en ocasión en que él se encontraba ausente de su domicilio.

El Sr. Castrillo.

El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana la visita de los repórteres, les comunicó que no tenía noticia alguna de elecciones que reflejara alteraciones de orden público, detenciones, quejas, etc.

También expuso su creencia de que en algunos colegios triunfarían los republicanos que se presentaban, por apatía de los monárquicos, pues ha encontrado algunos colegios sin que tuvieran quien repartiera candidaturas monárquicas.

En los Centros y Círculos.

A primera hora de la tarde la animación reinante en los centros y círculos políticos era bastante grande.

Los centros republicanos se hallaban llenos de gente, que pronosticaba feliz resultado para el partido.

Se comentaba lo poco animado del escrutinio y el orden reinante en casi todos los distritos.

En el Círculo Liberal la animación era escásima. Sin embargo, a medida que la tarde avanza, acuden gentes en busca de datos.

Los liberales daban como seguro el triunfo de su candidatura.

Los republicanos también presagiaban felices resultados.

Nada desagradable ocurrió en ningún centro político a las horas en que escribimos estas líneas.

Resultados conocidos

Hasta la hora de cerrar este número, los resultados conocidos son los que a continuación publicamos.

La filiación de los candidatos está indicada por las iniciales a., adicto; c., conservador; u. r., unión republicana; c. r., conjunción republicana, y r., radical.

CENTRO

Total de las veinticuatro secciones	
Jimeno (a)	2.707
Vargas Machuca (c)	1.078
Fidel Fernández (r)	1.607
Calzada	866

BUENAVISTA

Jimeno (a)	4.498
Vargas Machuca (c)	1.544
Fernández Calzada (u. r.)	515
Fidel Fernández (r)	1.566
En blanco	233

LATINA

Fernández Vega (a)	2.202
Cernuda (c)	2.045
Cabello (u. r.)	737
Martín (u. r.)	852
Merino (u. r.)	643
Ovejero (r)	547
Lastra (r)	706
Hierro (c)	526
Largo Caballero (c. r.)	1.570
Prida (c. r.)	1.502
Macías (c. r.)	1.444

CHAMBERÍ

Es imposible dar cifra del escrutinio a las siete de la noche.

Según los datos recogidos hasta la hora de cerrar la edición, se considera seguro el triunfo del Sr. Fernández de la Vega, en el primer lugar; del Sr. Cernuda, con unos quinientos votos de mayoría, en el segundo puesto, y de los Sres. Largo Caballero y Prida, en los lugares tercero y cuarto.

Han triunfado, si los datos que faltan no cambian el resultado, los Sres. Fernández de la Vega (a), Cernuda (c.), Largo Caballero (c. r.) y Prida (c. r.)

HOSPITAL

Heredia (r)	2.474
Toribio Fernández (u. r.)	2.710
Ollas (u. r.)	2.260
Senra (a)	1.880
Soria (a)	1.872
Barranco (l)	1.222

Falta una sección.

CONGRESO

Senra (a)	3.114
Soria (a)	3.114
Barranco (c)	3.079
Fernández Morales (u. r.)	2.695
Ollas (u. r.)	2.408
Heredia (r)	2.210

Han triunfado D. Toribio Fernández (u. r.), Ollas (u. r.), Heredia (r.) y Senra (a.).

INCLUSA

Borrales Robles (r)	3.467
Borrada Alonso (l)	1.094
Sauquillo Fernández (a.)	701
García Díaz (a.)	638
Díaz del Moral (c.)	492

Faltan datos de cinco secciones. Elige cuatro candidatos, y faltan también los datos de Getafe.

ALCALÁ-CHINCHÓN

ALCALÁ. (Domingo, tarde.) Se han celebrado las elecciones sin incidentes.

He aquí el resultado de los cuatro colegios alcaláinos:

Hidalgo, 692.

Sanz Matamoros, 367.

Funez, 428.

Larroca, 356.

Asensio, 366.

Freire, 124.

Los Sres. Larroca, Asensio y Freire son adictos, los Sres. Matamoros y Funez, conservadores, é Hidalgo, republicano.

En Meco, la votación ha sido como sigue:

Freire, 150.

Asensio, 150.

Larroca, 100.

Hidalgo, 41.

EN PROVINCIAS

EN CADIZ

CADIZ. (Domingo, mañana.) Las elecciones empiezan con tranquilidad.

Luchan el liberal D. Francisco Aramburo, apoyado por los conservadores, y el republicano Ignaravides.

Es seguro el triunfo del Sr. Aramburo, banquero y presidente de la Junta de Obras del Puerto.

En San Fernando está asegurada la candidatura monárquica, que forman tres liberales y un conservador.

CADIZ. (Domingo, tarde.) Ha triunfado el liberal Sr. Aramburo, banquero, que ha obtenido excelente votación.

Fué derrotado el republicano Igasabidey.

En San Fernando, Chiclana, Vejer y Conil triunfaron los coligados Sres. López Aldazabal, Roldán y Díez Conesa, liberales, y Cortázar, conservador.

EN BILBAO

BILBAO. (Domingo, tarde.) Se han celebrado las elecciones con tranquilidad; sólo han ocurrido pequeños incidentes, habiéndose repartido algunos pufetazos.

Para evitar desórdenes se habían adoptado muchas precauciones.

Al empezar el escrutinio, los socialistas recorrieron los colegios de los barrios altos, diciendo que irán a las nueve al Gobierno Civil, para que no les roben el acta como hizo el Gobierno de Maura.

Créese que triunfarán los republicanos conjuncionistas y dos nacionalistas.

En cuanto a los socialistas, créese que no saldrán por la guerra que les han hecho los radicales.

EN VALENCIA

VALENCIA. (Domingo, tarde.) Las elecciones se celebran en medio de la mayor indiferencia.

No ha sido adoptada por las autoridades precaución alguna.

Los candidatos y sus amigos recorren los colegios como es costumbre.

No ha habido hasta ahora ningún incidente.

Es imposible predecir el resultado de la lucha, pues hay muchas candidaturas, y los electores las casan antes de votar.

EN BARCELONA

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Las elecciones se desarrollan tranquilamente.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún incidente.

Los mitins se celebraron anoche con gran concurrencia y sin registrar nada desagradable.

El Sr. Lerroux tomó parte en dos ó tres reuniones. Así los candidatos de las derechas como los de las izquierdas y regionalistas asistieron a los mitins organizados por los suyos. Lo propio hicieron los radicales.

Durante toda la noche se ha notado el gran movimiento precursor de las elecciones.

Además de los mitins se celebraron muchas reuniones privadas para ultimar detalles de la lucha de hoy.

Los candidatos y sus amigos, dando muestras de gran actividad, recorrieron los distritos y celebraron conferencias, dando la última mano a los trabajos electorales.

A las ocho y media estaban todas las secciones constituidas con normalidad. La votación al principio era bastante nutrida.

En los colegios del interior de Barcelona, a las doce, habían votado por término medio unos 220 electores.

En los pueblos agregados, el número de votantes es próximamente igual.

En San Martín y en Gracia hay mucho entusiasmo por los lerrouxistas.

En la ciudad han votado muchos sacerdotes. No obstante, hasta ahora se nota retraimiento en el Cuerpo electoral.

Los Centros de los tres partidos que se disputan la representación están muy animados.

Los electores acuden a ellos para saber dónde les corresponde votar, pues con la nueva división del actual Censo las confusiones son muchas.

El Sr. Lerroux ha pasado a la una en automóvil por la plaza de Cataluña para recorrer los distritos.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Las votaciones han terminado sin incidentes.

Ha empezado el escrutinio en todas las secciones sin novedad.

El número de votantes ha seguido en igual proporción que hasta las doce.

No han votado más allá de las dos terceras partes de los electores.

No es posible hacer calendarios acerca del resultado.

Sin embargo, es posible que en el distrito segundo las derechas obtengan los lugares de las mayorías, y los radicales una votación nutrida, por estar en el distrito algunas barriadas populares, como San Martín, Pueblo Nuevo y a Barceloneta.

En el tercer distrito es probable que obtengan las mayorías los radicales.

Como las derechas no han presentado candidatos en él, la lucha se circunscribe entre radicales, que están muy alborzados, y nacionalistas.

En los carteles electorales se han fijado unas tiritas rojas, en las que se insulta a todos los partidos que luchan.

Las elecciones se celebran en los nueve distritos siguientes:

Segundo de Barcelona.—Se presentan tres candidaturas: una de la coalición de las derechas, otra de las izquierdas catalanas, y la tercera de los radicales. Elige cuatro diputados.

Tercero de Barcelona.—Luchan dos candidaturas: una de la izquierda catalana y otra de los radicales. Elige cuatro diputados.

Distrito de Vich.—Candidato sin contrincante, el Sr. Verdagué y Callis. Elige uno.

Distrito de Manresa-Berga.—Candidatos Sres. Vives, carlista; Borrá, conservador, y San Salvador, regionalista. Elige un diputado.

Distrito de Vilafranca-Igualada.—Luchan una candidatura de coalición monárquica y otra de coalición solidaria. Elige tres diputados.

Distrito de Villanueva-San Feliú.—Luchan dos regionalistas, un federal, un radical y un nacionalista. Elige tres diputados.

Los radicales triunfan.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) No se conoce el resultado completo de los escrutinios.

En el distrito segundo han resultado triunfantes tres de la coalición de las derechas y un radical.

En el distrito tercero han triunfado tres radicales y uno de la izquierda republicana.

UNA RIÑA

COMIDA Y AGRESIÓN

Eladio Martínez Benito y Bernardo Benito Andrés tenían antiguos resentimientos y se hallaban completamente distanciados.

A pesar de esta enemistad, Eladio encontró hoy en las Ventas, casualmente, a Bernardo, le saludó afectuosamente, como si nada enojoso les separara, y acabó por convidarle a comer.

Comieron juntos, en efecto, en un merendero de las Ventas, y Bernardo estaba agradecidísimo, sin recelar nada malo de su anfitrión.

Terminado el almuerzo, Eladio propuso a Bernardo regresar a Madrid dando un paseo por la carretera, y así lo hicieron.

De pronto, cuando el convidado estaba más descuidado, su agasajador lanzó sobre él á garrotazo limpio, abriéndole la cabeza, causándole tres fracturas en el brazo y dejándole tendido en tierra sin conocimiento.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro y de allí al Hospital, en estado muy grave.

El agresor, Eladio Martínez, fué detenido a los pocos minutos por el cabo de la Guardia Civil Luis Díaz y el guardia Francisco Huertas, que le pusieron inmediatamente á disposición del Juzgado.

La rebaja en los tranvías

Señor Director de

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: La Junta formada para gestionar la rebaja en la tarifa de los tranvías, se ha dirigido á todas las personalidades, Círculos y entidades que se hallan conformes con dichos propósitos, invitándoles á la reunión general que se celebrará en el local que ocupa la Cámara Oficial de Comercio (Juan de Mena, 2), el lunes 13 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Mas, como pudiera ocurrir que alguno ó algunos de aquellos organismos ó personas no hubieran recibido oportunamente la citación, ó que por olvido hayamos omitido dirigirnos á quienes estuvieran conformes con el propósito que perseguimos, en nombre de la Comisión de propaganda les invitamos al acto, rogando á usted nos dispense el honor de publicar estas mal coordinadas líneas, para noticia de todos, en su ilustrado periódico, honrándonos al propio tiempo con su presencia ó delegando en alguno de los dignos redactores del mismo.

Aprovecho gustoso esta oportunidad para reiterarle de usted con la consideración más distinguida, atento s. s. q. b. s. m.—Por la Comisión, Juan Roiz.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

12 de marzo de 1861.

El Reino, de esta noche, dice que cartas de París le anuncian que D. Juan de Borbón había roto sus relaciones con Cabrera, y que probablemente se hallará en Gibraltar.

VARSOVIA 11. Ha llegado a esta ciudad el general Mayendorff, trayendo la respuesta del Emperador al mensaje de los polacos.

Está acordado el nombramiento de un Consejo de Estado exclusivamente para el Reino de Polonia.

Zamolski es el presidente del Consejo. La Municipalidad de Varsovia ha sido confirmada en sus funciones, y ejercerá todos sus actos oficiales en nombre del Emperador, como Rey de Polonia.

NAPOLIS 11. Es oficial la noticia de la rendición de Civitella del Tronto y la ciudadela de Mesina.

PARIS 11. M. Keller ha combatido vigorosamente en el Cuerpo legislativo la política del Gobierno, política que, en su concepto, es la ejecución del programa contenido en la carta del asesino Orsini, y que ni es francamente revolucionaria ni francamente conservadora.

M. Keller quiere que el Gobierno se oponga, al fin, a los progresos de la revolución y se atenga al programa de Villafranca.

El ministro M. Billault ha protestado contra la afirmación de que el Gobierno cede ante el puñal de los asesinos; se ha quejado de la violencia de los ataques que se dirigen al Gobierno, y ha defendido con energía la política de éste.

Se da por seguro que Turr y Klapka organizarán en Londres una legión anglohúngara, y que Garibaldi les acompañará con los italianos, mandando como subalterno.

PARIS 11. En el parte oficial dado por Gortschakoff a San Petersburgo se reconoce que el movimiento es general en Polonia y que se extiende a todas las clases; pero que no saldrá de las vías pacíficas.

Uno de nuestros colegas desmiente la noticia dada por un periódico piemontés de que el Rey de Nápoles tiene 200 millones en el Banco de Londres.

«El Rey dice—es hoy el más pobre de los Soberanos de Europa, porque sólo le quedan 34.000 duros, que ha sacado de Gaeta. Todo su vasto patrimonio privado; el dote de su madre; prima del Galantuomo, que había multiplicado con grandes economías; el de su mujer; todos los demás bienes, han sido cogidos por los garibaldinos.»

Un parte telegráfico de París, fechado anoche, dice que Lincoln va a enviar buques de guerra al Sur de los Estados Unidos para cobrar los impuestos federales; que en las elecciones de Tejas han triunfado los separatistas; que parece inminente una colisión entre las fuerzas del Norte y del Sur, y que el correo de los Estados Unidos habla de una conspiración contra la vida de Lincoln.

CONSTANTINOPLA 11. La Puerta otomana se niega a tratar sobre la cuestión de Siria en la conferencia reunida sobre este asunto, manifestando que, si estallase la insurrección bastan sus propias fuerzas para reprimirla.

TURIN 11. Después de un discurso del conde de Cavour, el Parlamento ha conferido a Victor Manuel el título de Rey de Italia.

La célebre cantatriz Jemy Lind ha sido contratada para la próxima temporada en el teatro Covent-Garden, en Londres, con el sueldo de 13.000 reales diarios.

La ópera de Wagner, el *Tannhäuser*, que tanto está dando que hablar en París hace un año, lleva ya veinte ensayos generales que, a 300 francos cada uno, han costado ya 6.000.

Las opiniones son extremas, en cuanto al mérito de la obra, al paso que unos la ponen en el cielo y otros la arrastran por el lodo.

AL TODO DE OCASIÓN

Fuencarral, 45. Compró máquinas de coser y de escribir.

ESCALAFÓN DE CABALLEROS

La Orden militar del Santo Sepulcro acaba de publicar su Escalafón del presente año, correspondiente a las lenguas de España. Como de todos es sabido, el gran maestro universal lo es actualmente Su Santidad Pío X, y lugarteniente general de éste es en la actualidad monseñor Felipe María Camassei, patriarca latino de Jerusalén.

En la antedicha lengua de España (lenguas de Castilla y Aragón) es gran bailío protector de la Orden S. M. el Rey (q. D. g.) y bailío general el capitán general de Ejército y marqués de Tenerife D. Valeriano Weyler y Nicolau.

La Comisión permanente del Capítulo de Madrid (lengua de Castilla) la forman, según es de ritual, 13 caballeros.

Además hay 24 caballeros capitulares, más ocho capitulares honorarios, italianos y franceses, y el doctor, cura párroco y canónigo honorario de la santa basílica del Santo Sepulcro, D. Manuel Uribe y González, capellán y padre espiritual del Capítulo.

Respecto de la lengua de Aragón, está el Capítulo de Cataluña, residente en Barcelona, del cual es presidente honorario el obispo de aquella capital, y bailío presidente el

Sr. Mata y Maneja, constituyendo, por decirlo así, la Junta directiva ó Comisión permanente seis caballeros, á más de los ya dichos y el vicepresidente honorario, señor obispo de la Seo de Urgel.

El Capítulo efectivo son nueve, y los honorarios, 13 de Francia é Italia y uno de Montevideo.

Sigue á esto el Capítulo de Valencia, del que es teniente de bailío presidente el señor Leonarte y Olmos, y á más de éste constituyen aquel Capítulo 12 caballeros, más 17 capitulares honorarios de España, Italia y Francia.

Las damas nobles, á cuya cabeza se hallan SS. MM. las Reinas doña Victoria y doña María Cristina, son nueve.

A más de esto, existe la real iglesia colegial de honor del Santo Sepulcro, copia muy parecida al original, y de ella forman parte el prelado de la diócesis, un prior párroco y seis canónigos con cuatro beneficiados.

Y en la antigua basílica del Santo Sepulcro ó iglesia patriarcal y colegiata de Valencia, dedicada á San Bartolomé apóstol y á San Miguel arcángel, hay un párroco prior, 12 prebendados y seis beneficiados.

A todo esto hay que añadir el real monasterio de señoras canónigas regulares de San Agustín, comandadoras de la propia sagrada Orden, en Zaragoza, con una dignísima priora, una subpriora, seis comandadoras de Consejo, 10 comandadoras capitulares y seis hermanas de obediencia.

Por último, forman el total general, con residencia en España y fuera de ella, 188 caballeros, de los cuales el primero es D. Gaspar Gómez Trigo y el último el marqués de Prat de Nantouillet.

La falta de apetito desaparece tomando antes de las comidas «VINO ONA».

ACERCA DE UN SUCESO

Nos han visitado los señores conde de Casa-Sedano y Ezquerria para manifestarnos que se ha verificado en el Juzgado municipal del distrito de Palacio un juicio de faltas por el suceso ocurrido, hace unos días, en el Parque del Oeste, de que dimos cuenta en estas columnas, entre el Sr. D. Luis Baeza y dichos señores, á causa de supuestas demasías de éstos con la esposa de aquél.

Desean nuestros visitantes hacer constar que el Juzgado municipal ha condenado sólo al conde de Casa-Sedano, y no ciertamente por las supuestas demasías, sino por su riña con el Sr. Baeza, absolviendo á los dos amigos que le acompañaban; uno de los cuales es el Sr. Ezquerria.

Respecto de la riña, el Juzgado aprecia en el Sr. Baeza la circunstancia de arrebato, por creer que su esposa había sido objeto de demasías de palabra, y en el señor conde de Casa-Sedano, la de legítima defensa al contestar á la agresión de aquél, declarando también que la riña fué sólo entre estos dos señores, sin intervenir los demás.

Y por lo que se refiere al hecho origen de la cuestión, la sentencia del Juzgado municipal, según los señores conde de Casa-Sedano y Ezquerria, declara que, no existiendo relación de conocimiento entre la señora de Baeza y el conde de Casa-Sedano y las personas que le acompañaban, el dirigir á dicha señora las palabras que la molestaron, debe estimarse como una falta, si bien en esas palabras no hubo grosería alguna.

Quedan complacidos dichos señores.

Blusas y Mañinés

La Linera, Príncipe, 2.

Org esta Sin ónica de Madrid

Esta Sociedad, en su constante deseo de difundir y cultivar el arte musical en España, y agradecida siempre al apoyo y benevolencia que el culto público madrileño viene dispensándole desde su fundación, anuncia que en el mes actual y el de abril próximo verificará su tradicional serie de conciertos, bajo la dirección de su eminente maestro Enrique Fernández Arbós.

En esta serie se ejecutarán obras de los grandes compositores clásicos Haendel, Bach, Mozart, Beethoven, Mendelssohn, Schubert, Weber, Cherubini y Schumann, y de los maestros contemporáneos Brahms, Wagner, Berlioz, Goldmark, Tchaikowsky, Sains-Saens, Franck, Strauss, Debussy, Rachmaninoff, Rimsky-Korsakoff, Balakireff, etc., dándose á conocer también algunas creaciones nuevas de las modernas escuelas europeas y varias de los compositores nacionales.

Para la celebración de dicha serie se abre un abono á seis conciertos, que tendrán efecto en los días 30 de marzo actual y 2, 9, 16, 20 y 23 de abril próximo, á las nueve de la noche.

Los señores abonados, tanto á la ópera como á la última serie de conciertos de esta Sociedad, podrán verificar el abono en los días 17 al 22 del corriente, y el público en general, del 23 al 28 del mismo.

La Confaduría y Despachos de la Sociedad quedan establecidos en el teatro Real, en el local destinado al efecto.

El abono, como queda dicho, se abre el 17 del actual, de once de la mañana á una de la tarde, y de tres á seis de la misma, durante los días ya citados.

El despacho estará abierto la víspera de cada concierto para la venta á precio de Confaduría, á las horas antes mencionadas, y el mismo día del concierto, á precio de Despacho, de once de la mañana en adelante.

La Sociedad se reserva el derecho de alterar el precio de las localidades que no resulten abonadas, cuando lo crea oportuno.

EL AGUA DE BURLADA

es indispensable en toda mesa bien servida.

CRÓNICA CIENTÍFICA

LA SEMANA MEDICA

En la Sociedad Ginecológica siguió el doctor Lizcano desarrollando su tema «Tratamiento quirúrgico de las anexitis».

Deslindó el campo de la terapéutica médica del de la quirúrgica, señaló motivo de indicación operatoria las anexitis quísticas que no sean de trompa, porque éstas las juzga incurables, y protestó de la cura intrauterina ó pequeña ginecología en recientes procesos, llamando la atención respecto á las pocas indicaciones del uso de los tallos de laminaria y de los raspados. Quedó en el uso de la palabra para la sesión próxima.

El doctor Sarabia dió cuenta á continuación de varios casos de hipofosía infantil, en los cuales el descenso de temperatura á 35 grados, explicado por hiperradiación calórica, se trató con éxito por la ropa impermeabilizada. En la villa de Sagua la Grande se ha erigido una estatua al doctor Albarrán.

Este homenaje es un tributo de los cubanos á la hermosa y brillante labor científica del gran urólogo, tan meritoria y valiosa, que orienta la enseñanza de su especialidad en todas las escuelas médicas.

«La escoliosis en las escuelas» fué el tema que desarrolló el martes en la Sociedad de Higiene el doctor Decref, partiendo de la base de que esto no era una enfermedad, sino un síntoma, y de que en su tratamiento era de una importancia esencial la influencia del aire libre.

Le contestaron muy brillantemente la señorita La Rigada y los doctores Mariscal y Fernández Caro.

Un médico muy simpático y erudito, el doctor Medina, y otro de gran relieve científico en Psiquiatría, el doctor Juarrós, presentaron comunicaciones muy notables el lunes en la Academia Médico-Quirúrgica.

Antes de ellos, los doctores Sanz-Blanco y Maraón hablaron respecto de dos casos clínicos.

En esta Corporación el día 20 iniciará una discusión sobre el «606» el doctor Covisa.

La *Gazeta des Hôpitaux* da cuenta de un nuevo diagnóstico de la escaurítina, observado en un 94 por 100 de los casos por el doctor Paitia, que, no sólo aparece antes del exantema, sino que persiste después de la descaurición, dando lugar, en ciertos casos, á un diagnóstico retrospectivo.

Consiste en una ó más líneas horizontales y paralelas de erupción, muy subidas de color, casi moradas, que aparecen en el pliegue del codo, y alguna vez, pocas, en la axila.

La Academia de Obstetricia, Ginecología y Pediatría ha celebrado con la brillantez de costumbre su reunión de invierno los días 9, 10 y 11.

El primer tema correspondiente á la Sección de Obstetricia fué objeto de una ponencia del doctor Parache, especialista distinguidísimo, y versó sobre «Tratamiento del parto en las estrecheces pélvicas existiendo infección», asunto que encierra las cuestiones más importantes de la Tocología moderna, muy discutidas en todos los Centros científicos del mundo. Los doctores Soriano, Sáiz de Aja, Mañueco y Recasens, hicieron observaciones y aportaron á la discusión sus opiniones y experiencia personal.

El de Ginecología estuvo á cargo del forense Dr. Hernando, que había elegido una cuestión por igual ginecológica y de medicina legal: «Es lícito la esterilización de la mujer en casos de enfermedades orgánicas?» Un bonito punto lo estudió concienzudamente bajo el aspecto puramente científico, religioso y social, aportando los muy interesantes. Intervinieron con tal motivo los doctores Ribera y Sans, Espina y Recasens.

El tema de Pediatría, referente á «Algunas consideraciones sobre la apendicitis en la infancia», lo expuso muy bien su ponente, el doctor Romeo, á quien hizo objeción el doctor Arquellada, y el resto de las sesiones se invirtió con otros temas, también muy interesantes, de los doctores Caveny, Arquellada, Sáiz de Aja, Parache, Recasens y Becerra de Bengoa.

Recientemente se ha celebrado en Chicago, organizado por la revista «Surgery, Gynecology and Obstetrics», un Congreso clínico, del cual debemos tomar ejemplo, dado su admirable fin práctico.

Los congresistas, en vez de discursar, operaban, decisión que, como dice muy bien «El Siglo Médico», constituye el mejor medio de educación médica. El beneficio que de él se derivará es incalculable, pues una cosa es oír y leer documentos, y otra muy distinta es «ver hacer».

El que oye y el que lee asimila la impresión del autor; el que ve hacer una cosa, se hace su propia impresión.

La sesión de ayer tarde en la Real Academia fué sumamente movida é interesante.

Continuó la discusión sobre anestesia, haciendo uso de la palabra tres maestros ilustres, los doctores Huertas, Espina y Ribera.

El doctor Deereff, al comienzo de la sesión, presentó un aparato para radiografía.

DOCTOR G.

Agua de Solares

Excelente para el estómago.

Centros y Sociedades

Ateneo de Madrid.—El lunes, á las seis y media de la tarde, tendrá lugar la conferencia del ilustre presidente de tan importante Centro de cultura Sr. Moret, quien disertará, como ya se tiene anunciado, sobre el siguiente tema: «Centenario de la Independencia de la América latina, su significación, sus consecuencias».

Academia Médico Quirúrgica Española.—

Mañana lunes, á las seis y media en punto de la tarde, celebrará sesión pública en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, 1. El Sr. Sánchez Herrero hablará de «Una parábola»; el Sr. Calvache, de «Complicaciones en las extracciones dentarias»; el señor Fernández Sanz, «Síndrome Brown-Sequard, de origen traumático»; y el Sr. Landete, «Fístula cutánea insupuraesternal de origen dentario».

Todos los convalecientes deben tomar «VINO ONA», del Dr. Aristegui.

LOS TEATROS

INAUGURACION DE TEMPORADA

Gran Teatro.—En el coliseo de la calle del Marqués de la Ensenada debutó anoche la nueva compañía que inaugura la temporada de primavera.

Ninguna novedad ofrecía el cartel en lo que á obras se refiere; *Los chicos de la escuela*, *El cabo primero*, *La reina de las tintas* y *El país de las hadas* sobrado conocidas son del público para que les dediquemos nuevos comentarios. El cartel de ayer era de presentación de los artistas, y á ellos hemos de dedicar estas líneas imparciales.

Debutó en *El cabo primero* una tiple hermosa, de esbelta figura y dotada de una voz voluminosa y bien timbrada. La Srta. Caridad Alvarez canta deliciosamente, y el público recibió á la debutante con incondicional simpatía y agrado, obligándola á bisar la romanza.

Carmen Andrés, en *El país de las hadas*, cantó, con la gracia y el matizado picaresco en ella habitual, unos *couplets* de la faldapantalón que fueron aplaudidos estrepitosamente.

La bellísima Paquita Correa tuvo que luchar con una hostilidad que no vacilamos en declarar que es injusta. Parece que en el Gran Teatro se proyecta fatalmente el recuerdo de una notable artista que cuenta con numerosos admiradores, y una de dos: ó que la Empresa contrate á esa artista que goza de tan grandes simpatías ó que se declare invariable su repertorio; de lo contrario, pasarán por un caívoro inevitable cuantas tiples tengan que encargarse de sus papeles.

El Sr. Lamas es un actor ya conocido de nuestro público. Anoche ganó aplausos y simpatías; conquistará muchos más en cuanto se olvide un poco de aquel público barcelonés del Paralelo, porque el *Paraje de El cabo primero* no dice ninguna palabra catalana en el libreto, ni creo que echen morcillas de Vich en el rancho.

El Sr. Ortas no pudo trabajar por hallarse afónico. El Sr. Valle cumplió muy discretamente, y de los demás debutantes esperamos formar juicio más acabado en otras representaciones; hay un que indudablemente debe tener los pies hechos una verdadera lástima, porque entra y sale de escena dando saltitos.

Del pasado *elenco* merecen mención especial la Sra. López, la Srta. Salvador y la simpática Sofía Romero, alma de artista, que vemos en escena con una placidez melancólica y que aplaudimos siempre riéndole la justicia que merece. Pasan los tiempos, y Sofía Romero sigue y seguirá conservando todo su relieve de artista. En el género siempre fué maestra.

J. DEL C.

REPRISAS

Gran Vía.—El sábado se verificó en este teatro la *reprisa* de la celebrada zarzuela de Perrin y Palacios, música del maestro Jiménez, *Enseñanza libre*, obteniendo un feliz éxito.

Por aplauso unánime se repitieron varios números de música, entre ellos el popular *morungo*, que dijo con mucha picardía la señorita Pinel, la cual fué aplaudida en toda la obra, juntamente con las señoritas Delgado, Carreras y Fernández y los Sres. Ontiveros, Talavera, Sirvent, Ferrer y Fuentes.

GACETILLAS

Price.—Leopoldo Frégoli, que sigue sumando éxitos con su novísimo repertorio de tipos y transformaciones, descansa el lunes.

El miércoles 15 debutará la notable pareja de preciosas señoritas Fritz-Algalo con sus aplaudidos bailes españoles, americanos y parisinos, que tan gran éxito han alcanzado en los mejores teatros de Europa y América.

La *Danza de los apaches* y el *Vals acrobático*, números creados por las lindas artistas, no han podido tener imitadores, á causa de las dificultades y exquisita delicadeza que requiere su interpretación.

Gran Teatro.—Una indisposición repentina obligó, según prescripción facultativa del doctor Hernández Galicia, al Sr. Ortas (hijo) á suspender su presentación ante el público de Madrid, teniendo que encargarse de sus papeles los Sres. Lamas, Messeguer y Bódalo. Oportunamente se anunciará su debut, suspendido por esta causa.

Madrid.—Se ensaya en este teatro, para estrenarse muy pronto, un apropósito cómico-lírico, original de dos conocidos periodistas, con música de aplaudido maestro.

La obrita, aunque pertenece al género sicilíptico, no tiene obscenidades y es bastante original y nueva. En su representación tomará parte la hermosa Raquel Meller, su hermana Tina, La Cubanita, Pepita Dávila, Rafoela Domedel, el Sr. Navarro y otros artistas.

Compañía Nacional

Pruébese el chocolate

«AGUSTINOS»

PARA LOS DRAMATURGOS

Premio de los marqueses de Cortina

Premio de Manuel Espinosa y Cortina.

Para cumplir lo dispuesto en la fundación instituida por los marqueses de Cortina en memoria de su malogrado hijo D. Manuel Espinosa y Cortina, la Real Academia Española, desaparecidas las dificultades que la impidieron anunciarlo á su debido tiempo, adjudicará en 1913 un premio de 4.000 pesetas á la mejor obra dramática original, de cualquier género, escrita en prosa ó verso y en lengua castellana, que se haya estrenado en los teatros de los dominios españoles durante el quinquenio que empezó en 1.º de enero de 1908 y terminará en 31 de diciembre de 1912, siempre que, aventajando en mérito á las demás, lo tenga suficiente, á juicio de esta corporación, para lograr la recompensa.

Será condición precisa que los escritores que aspiren al premio lo soliciten de la Academia, remitiendo un ejemplar de la obra dramática. También podrá cualquier otra persona hacer la petición, respondiendo de que el autor aceptará el premio en caso de que le fuese otorgado.

Dichas obras, con las solicitudes correspondientes, se recibirán en la Secretaría de este centro literario hasta las cuatro de la tarde del día 16 de enero de 1913.

Se suda en el invierno

usando las ricas alfombras de moquetas, terciopelos, bruselas, tapices de nudo, finelines y esterillas de todas clases que vende á precios baratísimos los Grandes Almacenes de calle de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24.

NUEVO ALMIRANTE

EL PRINCEPE LUIS DE BATTENBERG

El secretario del Almirantazgo inglés anuncia que S. A. el Príncipe Luis de Battenberg, hijo de la Reina Victoria Eugenia, ha sido nombrado para reemplazar al vicealmirante Sir Jorge Neville, en el mando de las divisiones tercera y cuarta de la *Home Fleet*, que desempeñará desde el día 24 de marzo.

La hoja de servicios de este Príncipe es en alto grado meritoria. Entró en la flota, como guardia marina, en el año 1868, á la edad de catorce años, y fué segundo teniente en 1874, teniente en 1876, comandante en 1885, coronel en 1891 y contralmirante en 1894.

Su presente mando es de mucha importancia, porque tendrá bajo sus órdenes unos 200 buques de varios tipos. El Príncipe es el almirante de la nueva escuela, y es el inventor de varios instrumentos que se emplean hoy día en la táctica naval. Su hijo Jorge es también oficial de la Marina inglesa.

CASA DE MODA

Los verdaderos, los legítimos, los exquisitos pasteles de «Nata y Chantilly» se venden en la chocolatería, lechería, pastelería y repostería

«LA INDIA». Montero, 12.

Comida á Martínez Sierra

El Consejo de Administración del Crédito de la Propiedad Intelectual dió anoche, en el local de esta Sociedad, una comida íntima á su asesor literario, Sr. Martínez Sierra, para festejar sus triunfos de *Canción de ruina*, en Lara, y *Primavera en otoño*, en la Princesa. Asistieron á la comida, con el festejado, el maestro D. Amadeo Vives, el Sr. Blasco Vicat, presidente del Consejo de Administración; el Sr. Salvi, vicepresidente; y los señores Sres. Navarro Reverter, Sala, Castro, García Coca, Manso y García-Patón.

Al *apré-híner* acudieron á felicitar al señor Martínez Sierra los Sres. López Silva, Utrero Irazoz, Santa Ana, Sánchez Arias, Urdano, Ródenas, García-Patón, Abril, López Monis y otros.

El presidente de la Junta de Patronato de dicha Sociedad, Sr. García Alix, no pudo asistir por el estado delicado de su salud, mandando por ello su cariñosa adhesión.

La Muñeca Parisiense

Conocido es de todas las damas elegantes el acreditado establecimiento de confecciones para señoras de la calle de Fernando VI. Si *chic* especial, el admirable corte y la elegantísima confección de sus encargos logran para esta Casa una clientela distinguidísima y numerosa, de la que forman parte muchas damas conocidas en la más alta sociedad madrileña por su exquisito buen gusto y su elegancia irrepachable, viéndose favorecido de tal manera dicho establecimiento, que hubiese podido cumplir con todos los pedidos.

Esta justificada preferencia del elegante público femenino ha movido al dueño de la Casa á realizar una gallarda prueba, á la que ha querido augurar, á juzgar por los excelentes y anteriores auspicios, el más completo éxito. El progreso creciente del establecimiento le indujo á crear una sucursal del mismo, instalándola con todo género de elegantes comodidades, en un sitio muy céntrico, calle Mayor, número 55, con objeto de que sea fácilmente visitada por cuantas personas forman su distinguida clientela.

La inauguración del nuevo local, que está preciosa y elegantísimamente instalado, como decimos, se ha verificado hoy. Esta es la mayor prueba del favor con que *La Muñeca Parisiense* se ha visto siempre honrada, y el mejor estímulo, el más completo premio que pueda conseguir quien, como el propietario de este afamado establecimiento de confecciones, ha dedicado todos sus desvelos y todos sus esfuerzos á satisfacer las justas exigencias de sus elegantes favorecedoras.

LA NOVILLADA DE HOY

La de la Prensa.

Permitame ustedes que antes de reseñar la fiesta de hoy dé cuenta de que ya está ultimado el cartel para la corrida de la Prensa. Esta se verificará, como ya se dijo, el 2 de Abril, lidiándose toros de Anastasio Martín, Benjumea, Pablo Romero y Santa Coloma. Los de cada ganadería. Los toreros son Machaquito, Gallito, Vicen- Pastor y Regaterín. Pastor y Regaterín forman una pareja de toreros madrileños, los dos Rafaeles otra de asturianos, y los cuatro tienen grandes simpatías.

Creo, pues, que es un programita. Y vamos ahora a lo de hoy. La entrada es buena. Hay gran expectación por conocer a Rafael Gómez, señorito malagueño, que por sport se dedica a la difícil profesión de torero. Este tiene buen tipo y presencia simpática. Los toros son de Olea.

PRIMERO «Jabalí», negro, fino, largo de cuernos y corto de carnes. Las primeras palmas son para Pacomio, que torea con cuatro verónicas buenas y de ambiente, y las segundas también por un quite de piquero y tal, con que nos obsequió. Principalmente al bicho. Con apuros, fatigas y echándole los caballos encima, se logra que el toro se arranque cuatro veces sobre los piqueros, sin detrimento para la caballería. En el segundo tercio queda bien y oye palmas. Tomás Peribáñez.

Pacomio da cuatro ó cinco pases bonitos de verdad, muy de torero y muy del gusto de los señores que le aplauden. Sigue la faena tranquilo y adornado, muy de la cara y, entrando de verdad, da una estocada, saliendo empujonado por una pierna, herido y casi de nuevo enganchado, cuando acuden al quite su hermano Tomás y Gómez.

Pacomio se levanta muy valiente y el toro le oye, oyendo el chico una ovación. ¡Muy bien, en valisoleto! Peribáñez da la vuelta al ruedo. SEGUNDO «Podenco», berrendo en negro, grande y corto de pitones. Menos mal. De Gamero Clivio. Celita da cuatro verónicas movidas, pero poca valentía, y, entre burlas y veras, el de Gamero Clivio toma cinco puyazos, malos así todos, matando dos jacos. Alcañiz y Moyanito quedan bastante bien en los pases. Palmas.

Celita pasa de muleta voluntarioso, pero poco arte, no logrando sujetar al bicho, hasta que éste buenamente queda rendido. Hay que reconocer que el bicho tiene unos deseos horribles de marcharse de este mundo. Celita se lleva varios achuchones serios, y cuando puede, entra á matar bien, dando casi entera, buena. Muerte y muchas palmas. TERCERO «Imbernizo»—salvo la ortografía—, negro fino. Rafael Gómez torea por verónicas, muy paco, muy sericito y con arte. El público le entusiasma. Luego interviene en un quite, y lo hace también con arte y valentía. Cinco puyazos por un caballo y buena impresión hacia el debutante. Lara prende un par caído. Luego uno regular y Lara repite con otro idéntico. Rafael Gómez comienza con la mano izquierda, y da cinco pases tan sereno, tan artístico, con los pies juntos y moviendo los brazos á la perfección, que levanta al público, que prorrumpe en oír y palmas. ¡Vaya un torero!

Lara arranca el toro haciendo un extraño, y resulta un pinchazo sin soltar, caído. Sigue toreado tan sereno y tan artístico como antes, escuchando nuevas palmas y, al palo de las tablas, da una estocada corta, entrando bien, pero saliendo feamente. Dobra el toro y el nuevo diestro oye muchas palmas. CUARTO «Lanero», cárdeno oscuro y exageradamente abierto de cuernos. Pacomio le torea por verónicas con las debidas precauciones. El bicho tiene poder, y como tal arremete los piqueros, tomando cinco puyazos, de- batiendo y matando dos caballos. Uno de los piqueros deja más de un metro de palo dentro del bicho, y así sigue la lidia hasta que Pacomio ordena que se abran las barreras para sacar la espina, lo que consi- gue Barajas. Vuelto al ruedo, banderillean Fresquito y Tomás Peribáñez, haciéndolo con valentía. Pacomio tiene que luchar con el extraño desarrollo de los cuernos, y torea pa- raudo poco y procurando no más que quitar- se de delante al enemigo. Para ello entra dos veces á matar con otras tantas medias, luego un pinchazo y más tar- de media, que basta. El toro llegó duro y con malas intenciones hasta el final. Palmas merecidas, porque el de Olea esta- ba de cuidado.

QUINTO «Arcuzito», negro y feo. Celita torea por verónicas, bastante fea- mente. Huyendo, y saliéndose suelto, apenas sien- do el hierro el respetable manso—ya lo dije—, da tres puyazos, lo más feamente posible, y muy fuego. Así pasaremos el rato. De los tiros se encagan Alcañiz y Moyanito, cumpliendo medianamente. Pacomio pasa á la enfermería, resentido, del golpe del primer toro. Celita torea de muleta valiente, pero sin arte, procurando más que torear para que

el bucy igual, cosa que logra después de largo rato. Entra bien, se echa fuera en mitad del viaje, y el pincho queda abajo. Silencio.

SEXTO «Indiano», negro y pequeño. Rafael Gómez da cuatro verónicas y una nar- varra, siempre con su estilo de torero parado. Cuatro puyazos por un jaco. Perdigon de Sevilla y Limeño, en el segun- do tercio, cumplen. Rafael Gómez brinda al diputado Sr. Armi- ñán, que ocupa una barrera del 1, y comienza con un soberbio cambio, y sigue muleteando tranquilo, sereno, derecho y con los pies jun- tos, llevando un achuchón serio. Hay olés, palmas y emoción. Entrando bien, da media ligeramente atra- vesada. Sigue toreado con la misma tranquilidad y da media, echándose fuera, media fea, y des- cabello al tercer golpe. Palmas. El nuevo diestro, toreado, es un fenómeno. ¿Será éste el astro que esperábamos? B.

Parto facultativo. Durante la lidia del cuarto toro ingresó en esta enfermería Pacomio Peribáñez, con una contusión de segundo grado en la parte in- terna del tercio medio de la pierna derecha y otra de primer grado en el brazo derecho.— Doctor Huertas.

Enfermos del pecho

Los enfermos del pecho hallarán un positi- vo é inmediato alivio y un medio seguro de curación para su dolencia con el Jarabe Tor- res Arnao, de bromoformo con heroína. Es un poderoso antiséptico de los bron- quios, pulmón y laringe; calma los accesos de tos, y es el mejor preservativo y auxiliar para combatir la tuberculosis. Se vende á tres pesetas en todas las farma- cias y en la del autor, Atocha, 30.

ALCANCE POLÍTICO

El Sr. Alonso Castrillo ha desmentido lo di- cho por algunos periódicos respecto á la ne- gativa del Consejo de Estado á un crédito ex- traordinario de 48.000 pesetas, que se dice pi- dió para reformar la Casa-Correo de Sevilla. Lo que ha ocurrido—dijo el ministro—es que, en vista de la ruinosísima situación en que se encuentra dicho edificio, y siendo preciso reali- zar algunas obras de reparación con carácter urgente, pidió al Consejo de Estado autorizac- ión para invertir la cantidad precisa en las obras más urgentes, y esto por administra- ción, sacando del presupuesto que tiene con- signado para estas obras 50.000 pesetas. Lo aprobó el Consejo de Estado, con un voto particular del Sr. Villanueva.

Por ahora no necesitan créditos extraordina- rios, y de necesitarlos, abiertas las Cortes, sólo á ellas se lo pediría y no al Consejo de Estado. Las obras que van á realizarse en la Casa- Correo de Sevilla es cubrir de cristales un amplio y magnífico patio donde poder colocar los aparatos telegráficos, habilitándolo tam- bién para el público, pues coincidiendo este año las fiestas de Semana Santa con la feria, es de esperar que vayan muchos forasteros, en especial extranjeros, y conviene tenerlo arreglado. Dichas obras, según el arquitecto, pueden estar terminadas para el 15 de abril.

Occupándose el ministro de la venta de jo- yas artísticas, opinó que el Estado no puede hacer una ley como la de Italia, por no estar en iguales condiciones España para esto. Además, no se puede impedir que un par- ticular venda un objeto de valor artístico al mejor postor, toda vez que el Estado no pue- de darle lo que el postor ofrece.

Congreso antituberculoso

En el celebrado últimamente en Barcelona ha presentado el eminente Dr. Cerdeira una interesantísima Memoria, en la cual detalla más de ochenta casos de tuberculosis curados con el producto pirogenado del pino llamado Ricotina, que se emplea en el Consultorio mé- dico de la calle de Los Madrazo, 34, 2.º

CARICATURAS Y SEMBLANZAS

El caricaturista Bon y el poeta Sr. Abad han publicado un volumen titulado *Celebridades contemporáneas*, que, sin duda, ten- drá mucho éxito. En él están reunidas más de ciento veinte caricaturas y semblanzas en verso de jefes de Estado, estadistas, políticos, literatos, pinto- res, músicos, artistas de teatro, periodistas, etc., de España y del Extranjero. Las caricaturas revelan en Bon dotes nada comunes de dibujante y observador del natu- ral. Las semblanzas están escritas en versos fáciles y graciosos.

EL SUCESO DEL DIA

No sólo ha de atenderse en las columnas de los periódicos á la actualidad, en lo que al cri- men se refiere, á la moda de falda-pantalón, ó la sección política ó mundana; hay algo más beneficioso para los intereses generales del país; esto debe estimularse é enaltecerse: todo esfuerzo, trabajo ó capital beneficia á todos y pos hace grandes comercialmente. A este propósito, damos hoy cuenta de la inauguración de la «Metalurgia Madrileña», Barr 110, 28, importante Casa ha muchos años establecida en Madrid, con fábrica pro- pia, Ponzano, 30, y que bajo la razón social «Amores y Guinea» amplía en tal forma su ne- gocio que no dudamos conseguirá en poco tiempo colocarse en uno de los primeros lu- gares de los de su clase en España y competir ventajosamente con las extranjeras. La especialidad de la Casa son la «Plata Madrid» para objetos de servicio de mesa y cubiertos, en bronce y metal blanco, orna- mentos de iglesia y toda clase de aparatos eléctricos.

SUCESOS DEL DIA

En la calle. Los guardias encontraron en la calle á la sirviente María García González, de veinticuatro años, soltera, que se encontraba próxima á dar á luz. A toda prisa fué conducida á la Casa de Maternidad, donde salió felizmente de su cui- dado.

Aclaración. Don Manuel González Grima, al que se refería un suelto de nuestra sección de suce- sos, nos ruega hagamos constar lo infunda- do de la denuncia presentada contra él en el Juzgado, que debió verlo así cuando inmedia- tamente después de prestar declaración le puso en libertad. El Sr. González, perteneciente á una hon- radísima familia, tiene toda clase de antece- dentes favorables, y lo sucedido sólo puede achacarse á un lamentable error, que el Ju- zgado se encargará de esclarecer, dejando la honorabilidad del referido señor en el lugar que le corresponde.

Caída casual. En la calle de Bravo Murillo sufrió una caí- da casual doña Atanasia García, fracturándo- se el fémur derecho. La fractura fué calificada de pronóstico re- servado en la Casa de Socorro de Chamberí. Un timo. Ramón Lasera, dependiente en una zapatería de la calle de Prim, denunció á F. A., quien le encargó un par de botas de caballero y otro de señora. El dependiente cumplió el encargo y F. A. le dijo que cuando llevase otro par de señora pagaría la factura. Volvió el dependiente y el misterioso señor había desaparecido.

Malos tratos. V. S. denunció á su hijo Vicente, por malos tratos. El asunto pasó al Juzgado. Voló la paloma. La esposa de A. P. voló llevándose entre las plumas el dinero y las alhajas.

Abreviase la digestión

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tar- dando á veces, en vez de tres ó cuatro ho- ras, ocho y diez ó más en terminarse. Con el ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcio- nal.

NOTICIAS GENERALES

Con motivo de la estancia de SS. MM. en Sevilla, se proyecta una Exposición de plan- tas y flores en la Granja agrícola provincial de Alfonso XIII. La Reina doña Victoria será invitada á inaugurarla, y el acto será solemne é intere- sante. Ayer fueron desajonados en la finca Los Linares los dos sementales que ha adquiri- do el conocido sportsman y nuevo ganadero D. José de la Vega del conde de Santa Coloma, para cruzarlos con sus vacas de Veragua. Son dos preciosos ejemplares, de dos años, negros, muy bien colocados de pitones y que en la tiera (presenciada por el Sr. Vega) han hecho las dos mejores faenas. Damos la enhorabuena al futuro ganadero, pues no dudamos que con tan buenos elemen- tos se colocará pronto á la cabeza de los cria- dores de reses bravas.

Se nos dice que, con motivo de haber sido aprobado en Consejo de ministros el proyecto de organización del Cuerpo de Ingenieros in- dustriales, es probable que se verifiquen actos que pateticen lo bien recibida que ha sido dicha reforma. Los vecinos del Puente de Vallecas nos es- criben diciendo que, á pesar de que el Mu- nicipio acordó hace tiempo emprender las obras de alcantarillado en aquellos barrios, es lo cierto que nada se ha hecho aún. Las calles son barrancales inundados, imposi- bles de vadear apenas caen cuatro gotas. Las casas, sin salida para las aguas fecales, son un verdadero y constante peligro para la salud pública. Y los desdichados vecinos del Puente de Vallecas, que cuando el Municipio acordó em- prender las obras de alcantarillado abrieron su corazón á la esperanza, se preguntan si es que jamás han de poder considerarse habi- tantes de una nación organizada á la moderna. Trasladamos tan justísima queja á quien correspondiera, y esperamos que será atendida íntegramente.

En el expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

El expreso de Andalucía llegó, proceden- te de Málaga, el inspector de Telégrafos don José Amado, acompañado de su distinguida esposa y demás familia. A la estación bajaron á recibirle muchos je- fes y oficiales del Cuerpo. El nuevo inspector ha desempeñado la Je- tatura del Centro de Málaga, con tal acierto, que toda la Prensa de aquella capital le ha de- dicado unánimes elogios, y el personal de Telégrafos le obsequió con un banquete de despedida.

concede es el grado de capitán para los efec- tos del retiro. En igual caso se encuentra el guardia don Anastasio Galicia, á quien se reconoce el co- rrespondiente grado de oficial para los mismos efectos. Mañana, á las tres de la tarde, tomará posesión de la parroquia de San Ginés el cura propio de la misma, doctor D. Antonio Soria y Martín.

Para toda índole de negocios. En el importante y conocido almacén que D. Diego Leo posee en la calle de la Magda- lena, núm. 2, acabamos de ver una registra- dora «National» especial para tan difícil ín- dolo de negocio, pues no sólo se vende allí artículos muy diversos, como muebles, ca- mas, tejidos, calzado, paraguas, sombrillas, relojes, etc., etc, sino que también se reali- zan operaciones al contado y á plazos, permi- tiendo dicho modelo una fiscalización sencilla y detallada de todas las operaciones que en tan gran almacén se efectúan. Esto demuestra que la Compañía «Natio- nal» de cajas registradoras fabrica modelos para toda índole de negocios. Informes gratis. Preciados, 11.

ULTIMA HORA

La misa de los reclutas. CADIZ. (Domingo, tarde.) Los nuevos re- clutas han oído la primera misa. Predicó el capellán del regimiento de Pavía, Sr. Montoya, inculcándoles en frases elocuen- tes los sentimientos de amor al Ejército y á la Patria. Fué muy felicitado el orador por los jefes y oficiales. El Tratado con Cuba. CADIZ. (Domingo, tarde.) A las gestio- nes de esta Cámara de Comercio para el Tra- tado con Cuba, ha contestado el Presidente del Consejo, Sr. Canalejas, en un telegrama que dice así: «Los deseos de esa Cámara son los mismos que los del Gobierno, ó sea terminar el Tra- tado.»

Contra una ley. FERROL. (Domingo, tarde.) Las Comi- siones rombradas por la Juventud socialista para recoger firmas con objeto de elevar al señor Canalejas un mensaje en demanda de que derogue la ley de Jurisdicciones, celebran ac- tivas campañas en los pueblos cercanos. Hoy se celebrarán en el Centro Social con- ferencias contra dicha ley. El correo español en Tánger.—Un banquete. TANGER. (Domingo, tarde.) Se ha cele- brado un banquete conmemorativo del aniver- sario de la fundación del Cuerpo de Correos. Han asistido todos los individuos del Cuer- po, presididos por el jefe, Sr. Tubau, y varias personalidades. Se celebra la gestión del Cuerpo de Correos en ésta. Desde que vinieron aquí sus empleados, han sido establecidos servicios diarios entre Tánger, Arcila, Larache, Tetuán, Alcázar y Fez; estafetas y Administraciones en todas las poblaciones de la costa, y han sido organi- zadas expediciones entre Melilla, Tazza y Fez. Además, el personal inició la idea de vender sellos tomando en pago moneda moruna. Así se ha hecho, y la venta se ha elevado de 10.000 á 70.000 pesetas anuales. El local del Correo español es el mejor de su clase en Tánger. Todos los empleados han cumplido tan bien, que hoy nuestro Correo goza de toda la confianza del público, y hace un servicio im- portantísimo de valores declarados. El banquete terminó después que los seño- res Tubau, Cano y Rueda brindaron elocuente- mente por la prosperidad de España. Ministro en París. LISBOA. Según varios periódicos, Joao Chagas será quien vaya de ministro de Portu- gal á París. Cuestiones de Marruecos. Aumento de fuerzas. PARIS. Créese saber *L'Éclair* que ha que- dado acordado, en principio, por el Gobierno que el Cuerpo de operaciones de la Chaux sea reforzado con dos ó tres mil hombres. ¿Ha muerto Raisuli? PARIS. Según comunican desde Tánger á varios periódicos, circula con insistencia en dicha capital el rumor de haber muerto El Raisuli. Parece que un funcionario del Maghzen afirma que la noticia es cierta. La actitud de Delcassé. PARIS. *Le Matin*, continuando la publi- cación de los documentos de Waldeck-Rous- seau, reproduce hoy varias notas del difunto Presidente del Consejo que se refieren á la po- litica de M. Delcassé, encaminadas á demos- trar que el entonces ministro de Negocios ex- tranjeros obró en todas circunstancias con moderación, particularmente respecto á la cuestión del Igli y del Tuat (Sahara). Una carta que reproduce *Le Matin* pone de manifiesto el deseo de M. Delcassé de no herir las susceptibilidades de España, descañdo sólo que se tomaran las medidas necesarias para garantizar la seguridad en las colonias fran- cesas. Declara el ministro que nunca procuró anexionar Marruecos, pero sí únicamente evi- tar que cualquier otra Potencia se implantara en el Imperio sarraceno, y poner así á salvo el desarrollo de la influencia francesa.

AVISOS UTILES. SOMBRILLAS. alta fantasía. M. de Diego. Pta. del Sol, 13. Neurastenia, anemia y debilidad general; su curación con el Mlogenol, 5 ptas. farmacias.

MENINGITIS Curación sorprendente. En Lerma (provin- cia de Burgos), joven de catorce años, des- ahuciado y con la Santa Uñción, á las 48 ho- ras de usar la Cerebralina de la Farmacia Ce- narro, de Madrid, principió á tragar y hablar, y á los ocho días ha recobrado todos sus sen- tidos. Pídanse folletos. ABADA, 4.

Hunyadi János Purgante suave, siempre bien tolerado y de acción pronta y regular. De venta en todas las farmacias de España.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU.

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Harina basada Nestlé, el mejor sustituto de la leche materna.

Reumáticos, gotosos y artríticos



Existe actualmente un remedio simple, radical, cómodo y, en lo sucesivo, clásico; un remedio que ha conquistado de hecho el primer lugar entre los específicos de la diatesis reumática. Centenares de prácticos no juran ya más que por él, y tiene renombre universal.

Y cómo podría ser de otro modo, puesto que este medicamento, denominado Collo- Iode Dubois, en razón de su «estado coloidal», posee de hecho las propiedades características de esta curiosa modalidad de la materia. Sus virtudes se explican, además, por su «vitaliza- ción»; es decir, por este hecho, que está al estado en que existe normalmente en los tejidos y líquidos del cuerpo.

Bajo la influencia del Collo-Iode Dubois, que precipita, drena y barre las impurezas, la sangre se limpia y se fluidifica; las articula- ciones se ablandan, los músculos y vasos re- cobran su elasticidad, y una sensación de bie- nestar, de plenitud y de vigor reemplaza el malestar y el entorpecimiento, que es el lote de los desgraciados mártires del reumatismo, de la gota y del artritis. No solamente el Collo-Iode Dubois cura los accesos, sino que, para evitar que se repitan, puede ser empleado á título preventivo. Basta practicar de tiempo en tiempo (cada dos ó tres meses), según la feliz expresión del profesor Pouchet, un ligero «drenaje del organismo» durante veinte días.

Notemos, al terminar, que el Collo-Iode Dubois es siempre muy bien tolerado, que nunca produce iodismo, puesto que la exone- ración del iodo sólo tiene lugar en los intesti- nos y es al estado naciente, y á su maximum de actividad, que se distribuye luego en todo el organismo para eliminarse por último por la orina, de la que disminuye el ácido úrico ó lo disuelve, así como los uratos. Además, es muy agradable para tomarse con un poco de agua ó de leche, á los que comunica, á la vez que un ligero sabor de pan tostado, un ligero olor de núcleo.

Tales son las cualidades que le han recono- cido al Collo-Iode Dubois innumerables mé- dicos (entre los cuales, más de un profesor cu- ya palabra es autoridad), que le han valido las felicitaciones de tantos enfermos y que hacen de él un medicamento único y sin rival. Dr. Denel, de París.

El COLLO-IODE Dubois, preparado por el La- boratorio Dubois, 7, rue Jadin, París, se encuentra en todas las farmacias de España al precio de 5 pesetas el frasco. Principales depósitos.—Madrid: Martín & Du- rán, Pérez, Martín & C. y Farmacia Gayoso—Par- celona: Dr. Andreu, Viladot y Viuda Alsina.—Sevi- lla: Farmacia del Globo.—Málaga: Farmacia Boni- facio Gómez.—Zaragoza: Droguería de Vinda de Jordán.—Bilbao: Farmacia Dr. Artaza.—Coruña: Droguería Sucesores de J. Villan.—Davao: general, E. J. CURIEL, Aragón, 228 Barcelona.

Hierro y Sangre

Morir por la Patria es magnífico, y caer en el campo de batalla, la mirada ardiente, la expresión de desdén en los labios, es el atributo de los valientes. Pero para esto es me- nester ser fuerte y poseer una sangre gene- rosa, cuyo hierro sature los glóbulos compac- tos. Hierro y sangre podría ser la divisa de ese maravilloso Hierro Bravais, cuya compo- sición magistral sigue causando todavía la admiración de todos los médicos del mundo entero.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.



LAMPARA Z. Madrid, Encarnación, 12. Bar- celona, Rambla Cataluña, 6. Por error omitimos ayer una palabra al ha- blar del retiro del distinguido oficial de Ala- barderos D. Blas Pascual y Martí, y esa omi- sión nos hizo decir que se había concedido á dicho señor el retiro, cuando lo que se le

ESPECTACULOS DEL DIA 13.

ESPAÑOL.-9.-(Popular.)-El agua milagrosa. -Año y criado. PRINCESA.-9.-Primavera en otoño. COMEDIA.-9.-(Moda.)-El director general. -Abuela y nieta. LARA.-6,30.-Bodas de plata (doble). 9,30.-(Moda.)-Los holgazanes.-Canción de una. APOLO.-6,30.-El palacio de los duendes y Las voladoras. -Bohemios. -El coche del diablo.-Agua de noria. ESLAVA.-6.-El conde de Luxemburgo. 9.-La balsa de aceite. -La corte de Farón. -Molinos de viento. COMICO.-6,0.-La muñeca ideal y Gustos que merecen palos (doble). 10.-Los viajes de Gulliver (3 actos, especial). PRICE.-No hay función. GRAN TEATRO.-6.-Los chicos de la escuela. -El cabo primero. -La reina de las tintas. -El país de las hadas. MARTIN.-6,15.-El pueblo de Peleón. -Benitez, cobrador. -La virgen de Utrera. -El pueblo de Peleón (parodia de La corte de Farón). NOVEDADES.-6.-La loca fortuna. -Huelga de oriadas. -Dora, la viuda alegre. -Flora, la viuda verde. -Renato, conde de Luxemburgo. IMPERIAL.-4,15 y 8,15.-Secciones de películas. 5.-No existe felicidad. -La señora no quiere comer sola. -Lo que no vuelve. -Parroquianos. -¡Arbitrios! -El cercedo ajeno. -Pagar los vidrios (doble). NACIONAL.-6.-Napoleón el Grande (doble). -Sublime doctrina. -Lo que vale el talento (doble). LATINA.-5.-La carne flaca. -Epidemia nacional. -El bateo. -Mala hembra. -Enseñanza libre. -Epidemia nacional. NOVICIADO.-5.-¡A la fuerza ahorcan! -¡Apretada, Canalejas! -¡Ni a la ventana te asomes! 9.-Almas distintas. -¡A la fuerza ahorcan! -¡Apretada, Canalejas! LA GRAN VIA.-6,30.-El barbero de Sevilla. -Huelga de oriadas. -La Foca y Enseñanza libre (doble). PRINCIPE ALFONSO.-5 a 10.-Cinematografía cantante y variedades en todas las secciones. ROMEA.-Secciones desde las 4,30.-Artísticas películas. -Grandes éxitos de Fédora, Juanita Corrales y de miss Ston and Barnett. -Éxito inmenso de Hasso y la jolite Mariette. BENAVENTE.-De 5,30 a 12,15.-Secciones de ci-

nematógrafo, novedad y estrenos. SALON MADRID.-5,30.-Éxito de Inés y debut de Frosso. 10,15 y 11,15.-La Preciosilla y La Serena. Cinematógrafo en todas las secciones. KURSAAL.-6 a 11,30.-Variedades y obras cómicas. MADRILEÑO.- (Atocha, 65.)-5.-Cine y variedades. TEATRO NUEVO (Encomienda, 16.)-Desde las 5,30.-Grandes atracciones y grandes éxitos. 11,30.-Sección especial de moda. RECREO SALAMANCA. (Ideal Polifón.)-De 10 a 11 y de 8 a 8.-Patines, cinematógrafo. Martes moda, miércoles y sábados carreras de cintas y otras atracciones.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 13.-San Leandro, arzobispo; San Nicolás, confesor; Santos Maccedonio, Marcos, Sabino, Rodrigo y Salomón, mártires, y Santas Patria, Modesta, Teodora, Cristina y Eufrosina, vírgenes. Cultos.-Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Sebastián, y continúa la novena a San José, predicando en la misa, a las diez, D. Cayo Arráiz, y por la tarde, a las cinco y media, D. Francisco Frutos Valiente. En la parroquia de San Ginés sigue la novena misión a San José; por la mañana, a las diez, y por la tarde, a las cinco, serán oradores los PP. Severiano Santibáñez y Pedro de Villarín. En San Marcos sigue la novena, y predicará en la misa, a las diez, D. José Casañas, y por la tarde, a las cinco, el cura párroco. En la parroquia de San José, ídem, ídem, D. Basilio Alvarez, y a las cinco y media, D. Luis Béjar. En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar, ídem, siendo orador, sólo por la tarde, a las cuatro y media, D. Manuel Fernández. En San Pascual, a las cinco, D. Antonio González Pareja. En Santiago, a las cinco y media, el cura párroco. En el Carmen, ídem, un padre Redentorista. En Santa Teresa, ídem, el padre Ocoerín Jáuregui. En San Martín, ídem, don Juan Suárez Schmidt. La misa y oficio son de San Leandro. Visita de la Corte de María.-Nuestra Señora de los Remedios en San Ginés, ó de la Salud en Santiago, San José y la Pasión. Espíritu Santo: Adoración nocturna. Turno: Santi Spiritus.

Advertisement for Osram lamps. Text: 'La mejor lampara de filamento metálico', 'La más sólida y de menor consumo', 'Probárla es adoptarla', 'La imitan, pero no la igualan'. Logo: Osram.

CONCESIONARIO PARA ESPAÑA LEON ORNSTEIN-MADRID 5, MARIANA PINEDA, 5 De venta en los buenos establecimientos de electricidad.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 46 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS SOBRE LA VIDA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS. ALCALA, 43, Oficinas: CABALLERO DE GRACIA.

Instituto Radioterápico de Madrid. ANALOGO A LOS DE PARIS Y LONDRES. Cáncer, lupus, angiomias, leucoplasias, nevi pigmentarios, bocio exoftálmico, úlceras varicosas, tumores escrofulosos mancha y graves enfermedades de la piel, que no curan con ninguno de los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, únicamente se curan sin operación, sin sufrimientos y sin molestias con el Radium, de acción constante, grande, verdaderamente maravillosa en sus efectos en tan varias afecciones, en el Instituto Radioterápico de Madrid. -PASEO DE RECOLETOS, 31, MADRID.

Tarjetas postales de lujo para felicitación. Palais Postal. FUENCARRAL, 2. Mesautóms. Rafael Calvo, 5. Instalaciones eléctricas muy económicas. P. Prado, 86. Se vende casa calle de San Mateo; para tratar: don Agustín Bustamante, Arrieta, 17, entresuelo; de 10 a 11.

Colocacion de capitales. Obteniendo crecidas rentas fijas en negocios con buenas garantías y en hipotecas en Madrid y provincias. Informes gratis.-Dirigirse a: 'LA GESTION', SANTA CATALINA, 10, bajo.

NO MAS PURGAS. Con los Suppositorios Victoria a la glicerina solidificada se destierra el estreñimiento. Caja, 1,50. Victoria, núm. 8, MADRID.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Vapores que prestarán servicios en el mes de marzo de 1911, salvo contingencias. Línea de Nueva York, Cuba y Méjico. El día 26 saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor BUENOS AIRES, directamente para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Línea de Venezuela-Colombia. El día 10 saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor MONTEVIDEO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Guayaquil, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admiten pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Guayra, y para Cumaná, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello. Línea de Filipinas. El día 1.º saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor FERNANDO POO, y el 29, el vapor C. LOPEZ y LOPEZ, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea de Buenos Aires. El día 8 saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Canarias-Fernando Poo. El día 2 saldrá de Barcelona, el vapor M. L. VILLAVERDE, con escala en Valencia y Alicante; el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de África. Regresando de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida. Línea de Cuba y Méjico. El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y 21 de Coruña, el vapor ALFONSO XIII, directamente para la Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.-La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a su contrato con el Estado. Servicios Comerciales.-La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Advertisement for 'Dolor de muelas' (toothache) medicine. Text: 'Dolor de muelas', 'Anticaries "LUQUE"', 'Por 15 pts.', 'Remito franco de porta una cajita estuche, conteniendo todo o indispensable e indicaciones para iluminar estilo esmalte más de 500 fotografías. Procedimiento moderno al alcance de todas las edades. Concesionario exclusivo, M. González, Botica Canalejas, 11, Barcelona. SE venden dos casas, sitas: una en el barrio de Salamanca, al lado calle Alcalá, y otra al lado del Ministerio de Fomento. La subasta se verificará el 30 de marzo de 1911 en la Notaría de D. Luis Galland, calle San Bernardo, 15, y al donde estarán el pliego de condiciones y títulos de propiedad. FARMACEUTICO. Se ofrece para regencia en Madrid; sueldo, el que fuere. Dirigirse Lista Os, c.º 1540. Se desea señora o caballero sensible, con 3 años de asistencia, 6, 1.º izquierda.

Señoras. El vello de la cara y brazos desaparece en 5 minutos con el Depilatorio del Haren, dejando el cutis fino, blanco y hermoso. Precio, 5 pts. estuche. Precios, 6 Ptas. GRAN ZAPATERIA de Juan Fernández. Inmenso surtido en toda clase de calzado de señora, cuba loro y niños. Visítala esta casa y os convenceréis de sus precios. 3, Atocha, 3 (frente a la iglesia de Santa Cruz).

DINERO. Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costil de los Angeles, 5, 2.º de 10 a 12 y de 6 a 8. Vendo piano nuevo, por ausencia. Valverde, 21.

AVISO. En el mejor sitio de Pozuelo se vende magnífico hotel. R. Eloy González, 27, de 3 a 5.

AVISO. ¿Cuál es la casa que más paga alhajas, oro y plata? Plaza de Santa Cruz, n.º 7.

ESLAVA JOYERO. Fabricación de joyas, esmeraldas, oro, plata y papeletas del Monte. MONTE, 40.

DINERO POR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE. PRINCIPE, 2. PRESTAMOS.

ALHAJAS. Oro, plata, platino, galones, perlas y brillantes, se pagan bien. Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

PASTILLAS PECTORALES G. F. MERINO E HIJO. 0,50 Ptas. PAQUETE.

SOCIO CAPITALISTA. Con 50.000 pesetas como minimum, se desea para negocio de préstamo ya establecido, teniendo el cargo de representante garantido. -Lista de Correos, billete de 100 pesetas número 6.639.699.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA "LA MARAVILLA". Los pedidos al por mayor para España y al extranjero a los representantes. Martín y Durán. Capellanes, 10 (hoy Mariana Pineda) y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

Gran Fábrica de yesos puros LA VASCONGADA. SOCIEDAD ANONIMA. Capital: 750.000 ptas. Ferrocarril propiedad de la Sociedad. Fabricación en Valdecañas. Depósito y muelles en Madrid. PLAZA DE CASTELAR, 5. PAFICHO, 75. Teléfono 1.048. Fc. de Valdecañas. Teléfono 1.395. PRECIOS. 600 kilos de yeso negro orientado... 1,20. Id. id. especial... 1,30. Costal id. blanco... 1,40. Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas. Oficinas administrativas ALMIRANTE, 15, bajo izquierda. TELÉFONO 2.931.

TERCER ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA JUANA MARTÍN CRESPO DE COLLADO. Falleció el día 12 de marzo de 1908. R. I. P. Todas las misas que se celebren el lunes 13 del corriente en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La familia suplica a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios.

Pastos, Labor y Bellota. Hasta el día 20 del mes actual se admitirán proposiciones para el arrendamiento en la dehesa de Valdepeña, de los términos de San Martín de Pusa y Malpica (Toledo), propiedad del Excmo. Sr. Duque de Arjona, de los quintos denominados TAPIAS (264 hectáreas), OCHA Y O (264 hectáreas), CASA DE VACAS (236 hectáreas), BAQUERIL ALTO (245 hectáreas), BAQUERIL BAJO (282 hectáreas) y MAGDALENA ALTA (26 hectáreas). El pliego de condiciones estará de manifiesto en la Administración general de dicho excelentísimo señor en Madrid, calle de Amador de los Ríos, número 4, y en la Administración de Malpica (Toledo).

Tintura Iberica. PREPARADA POR PEDRO E. PUIG. Agua vegetal higiénica, a más perfecta de todas cuantas se conocen. Esta el día, tiene las canas a un primitivo color, vigoriza el cabello. -De venta en droguerías y perfumerías de Madrid y provincias. Por mayor, Pérez Martín y C.º. Depósito general, PUIG, Preciados, 6, Madrid.

¡GRAN LIQUIDACIÓN! 33, MONTERA, 33. No comprar nada sin visitar esta casa, que está vendiendo todos los géneros a mitad de precio. TULES, MANTILLAS, GASAS, FULARES, LANAS, ABRIGOS, ECHARPES, VESTIDOS. ¡Todo á precios reducidísimos!

A LOS CASEROS. Pintado, pinto, vende más barato que nadie. -Antiguo almacén y talleres. PLAZA DE BILBAO, NÚMERO 11.

PÍLDORAS SALUDABLES. 50. de Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Descartan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y desahogan la inteligencia. Depósito: Tratalgar, 21, quien envía por correo al mismo precio. Todas las boticas de 50 y 1 peseta en todas las boticas. Siempre excelente éxito.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE MADRID. Este benéfico Establecimiento saca a concurso la construcción de una Escuela de nueva planta en el solar situado en la calle de Eloy González con vuelta a la del Cardenal Cisneros. En la Secretaría del Establecimiento, plaza de San Martín, núm. 1, se hallan de Manifiesto las bases a que ha de sujetarse el concurso y los documentos que constituyen el proyecto de obras, los cuales podrán ser examinados por las personas a quienes interese, todos los días laborables desde esta fecha hasta el día 20 de abril inclusive. El nueve de la mañana a las dos de la tarde. -Madrid, 10 de marzo de 1911. -El director, P. Pastor.

NEGOCIO. Seguro, a un interés de 10 por 100. Se vende por 100.000 ptas. rentan 80 al mes. Inf. gratis. Sr. Lita Horrojo, 90, ent.º 1.º, de 10 a 12 y 4 a 6. -Casa la úna a 1.º.

LA "CONTINENTAL". Con sus ventajas de escritura rápida, salto atrás, cinta bicromática, secreto, palanca y mil detalles, el modelo de este sencillo aparato lo componen del porvenir. Catálogo gratis. Representante, L. Riera, en Madrid, Hortaliza, 73. Tel.º 2.078. Barcelona, Bruch, 8. En Sevilla, Cánovas del Castillo, 2. -En Valencia, c/ta. Pl.º E. Castellar, 14. -En Huelva, c/ta. Pl.º E. Castellar, 14. -En Palencia, c/ta. Pl.º E. Castellar, 14.

Gran Fábrica de yesos puros LA VASCONGADA. SOCIEDAD ANONIMA. Capital: 750.000 ptas. Ferrocarril propiedad de la Sociedad. Fabricación en Valdecañas. Depósito y muelles en Madrid. PLAZA DE CASTELAR, 5. PAFICHO, 75. Teléfono 1.048. Fc. de Valdecañas. Teléfono 1.395. PRECIOS. 600 kilos de yeso negro orientado... 1,20. Id. id. especial... 1,30. Costal id. blanco... 1,40. Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas. Oficinas administrativas ALMIRANTE, 15, bajo izquierda. TELÉFONO 2.931.

POR UNA PESETA AL AÑO. TODOS LOS GANADEROS, AGRICULTORES, MÉDICOS Y MAESTROS RURALES DE ESPAÑA deben leer EL OBRERO AGRICOLA. Revista MENSUAL Agrícola-ganadera (7.º año de publicación), órgano de la Federación Nacional de Cooperativas Agrícolas y Pequeños, que cuenta más de 35.000 asociados. 4 páginas mensuales con numerosos fotografías. Experiencias agrícolas y ganaderas. Crónica social y agrícola, nacional y extranjera. Secciones de Pedagogía y de Higiene rural. La suscripción (UNA PESETA AL AÑO) es por años enteros, sirviéndose los números atrasados. El pago en letras, Giro Mitmo, Plansa ó sellos 0,15. Director: Luis Sala y Espiell. Plaza de San Martín, 5. Apartado 461. Madrid.

ABANICOS R.L. SERRA SOMBRILLAS. 5. CARRETAS. 5. Frente al Ministerio de la Gobernación.

VENTA DE CORCHO. Hasta el 25 del actual se admiten en pliego cerrado y lacrado, proposiciones para la compra del corcho que producen las dehesas Rebollar y Zarzuola, sitas en Calzadilla (Caaceres), en la zona que se verificará el verano próximo. El pliego de condiciones está de manifiesto en casa del administrador, Don MERCEDES GUTIÉRREZ, en Coria (Caaceres), a quien se dirigirán los pliegos.

XXVI ANIVERSARIO DEL ILMO. SEÑOR Don Antonio de Porlier y Miñano MARQUÉS DE BAJAMAR. Que falleció el día 13 de marzo de 1885. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 13 del corriente en la nueva iglesia de San Manuel y San Benito (Alcalá, 91), y en la iglesia parroquial de San Miguel de Correla (Navarra) y el 14 en la de Santo Domingo de Guzmán (Claudio Coello), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. -El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad concede 30 días de indulgencia a todos los fieles, por cada misa que oyeren, comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de dicho señor.